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En la ciudad de Xalapa-Enríquez, estado de Veracruz de Ignacio de la Llave, siendo 
lastrece horas con  cuarenta y cinco minutos del día jueves seis julio de dos mil 
veintitrés, con fundamento en lo dispuesto por el artículo 111, fracción tercera del 
Código número 577 Electoral para el Estado de Veracruz de Ignacio de la Llave, se 
reunieron las y los integrantes del Consejo General del Organismo Público Local 
Electoral del Estado de Veracruz., en la Sala de Sesiones, ubicada en la calle de 
Juárez número 69, Colonia Centro, Código Postal 91000 de esta ciudad, para 
celebrar la Sesión Extraordinaria, debidamente convocada. ---------------------------- 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Muy buenas tardes a todas y 
todos, Consejeras y Consejeros Electorales, Representaciones de los Partidos 
Políticos con fundamento en los Artículos 111 fracción III del Código número 577 
Electoral para el Estado de Veracruz, 8 numeral 1 fracciones I, II y III, 12 numeral 1 
fracción II y  numeral 2 fracción III y 16 numeral 1 y 17 numeral 1 del  Reglamento 
de Sesiones del Consejo General de este Organismo Electoral, damos inicio a esta 
Sesión  Extraordinaria, convocada para esta hora y fecha, señor Secretario, favor 
de asistirme  pasando  lista de asistencia y verificando si hay quórum para sesionar.  

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Con gusto Consejera Presidenta, muy 
buenas tardes a todas y todos los Integrantes, previo al pase de la lista de 
asistencia, quiero hacer constar, a las y los integrantes de este Consejo General 
que la siguiente sesión seguirá las reglas previstas en el Reglamento de Sesiones 
del Consejo General, consejeras y consejeros electorales, Roberto López Pérez. -- 

Roberto López Pérez, Consejero Electoral: Presente, muy buena tarde a todas y 
todos. ----------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Consejera Mabel Aseret Hernández 
Meneses. ------------------------------------------------------------------------------------------------ 

Mabel Aseret Hernández Meneses, Consejera Electoral: Presente, buen día. --- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Consejero Quintín Antar Dovarganes 
Escandón. ----------------------------------------------------------------------------------------------- 

Quintín Antar Dovarganes Escandón, Consejero Electoral: Presente,  buenas 
tardes a todas y todos. ------------------------------------------------------------------------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Consejera María de Lourdes Fernández 
Martínez. ------------------------------------------------------------------------------------------------- 

María de Lourdes Fernández Martínez, Consejera Electoral: Presente, muy 
buena tarde. -------------------------------------------------------------------------------------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Consejera Maty Lezama Martínez. ----- 

Maty Lezama Martínez, Consejera Electoral:  Presente buenas tardes. ------------ 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Consejero Fernando García Ramos. --- 

Fernando García Ramos, Consejero Electoral: Presente, buenas tardes. --------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Consejera Marisol Alicia Delgadillo 
Morales. ------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidente: Presente. ------------------------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Representaciones de los partidos 
políticos: Partido Acción Nacional, Ramón Núñez López. ---------------------------------- 

Ramón Núñez López, Representante Suplente del Partido Acción Nacional:  
Muy buenas tardes a todas y todos, presente, y solo pedir un favor que, para la 
próxima, se nos pudieran avisar de que la sesión cambió de horario para inicio, ya 
que estamos aquí desde hace cuarenta minutos, esperando el inicio de la sesión, 
gracias. --------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Partido Revolucionario Institucional, 
Alejandro Sánchez Báez. ---------------------------------------------------------------------------- 

Alejandro Sánchez Báez, Representante Suplente del Partido Revolucionario 
Institucional: Presente, igual comentario que Ramón, gracias. -------------------------  

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Partido de la Revolución Democrática, 
Balfred Martín Carrasco Castán. ------------------------------------------------------------------ 

Balfred Carrasco Castán, Representante Propietario Partido de la Revolución 
Democrática: Muy buenas tardes a las Consejeras y Consejeros, saludos. --------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Partido Movimiento Ciudadano, Miguel 
Ángel Morales Morales. ------------------------------------------------------------------------------ 

Miguel Ángel Morales Morales, Representante Suplente de Movimiento 
Ciudadano: Presente, y respetuosamente, solicitando que se nos avise cuando no 
sea puntual el inicio de la sesión, gracias. ----------------------------------------------------- 
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Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Partido Morena, Fernando Eduardo 
Vázquez Fermán. -------------------------------------------------------------------------------------- 

Fernando Eduardo Vazquez Fermán, Representante Suplente del Partido 
Morena: Presente, buenas tardes a todos. ---------------------------------------------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Partido Fuerza por México Veracruz, 
Claudia Bertha Ruíz Rosas. ------------------------------------------------------------------------- 

Claudia Bertha Ruíz Rosas, Representante Propietaria del Partido Político 
Fuerza por México Veracruz: Presente, muy buena tarde. ------------------------------ 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Y, el de la voz, Secretario Ejecutivo, 
Fernando Reyes Rocha, Consejera Presidenta, hago constar la asistencia de 
catorce personas, integrantes del Consejo General, por lo que hay quórum para 
sesionar. ------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Gracias señor Secretario, 
personas integrantes de este Órgano Colegiado, con los comentarios vertidos al 
inicio y tomando nota del mismo, y en términos de lo que dispone artículo 31 numeral 
1 del Reglamento de Sesiones de este Consejo General, se declara instalada la 
Sesión Extraordinaria, mixta, convocada para esta hora y fecha, señor Secretario, 
seguimos con el desarrollo de la sesión. -------------------------------------------------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Con todo  gusto Consejera Presidenta, 
antes de iniciar quisiera solicitarle, Consejera Presidenta, y por supuesto dando 
atención a los comentarios vertidos por las y los señores representantes de los 
partidos políticos, este, a quien con todo gusto atendemos la situación por supuesto 
que daremos atendimiento a esa puntualidad que nos han hecho sobre por los  
horarios, una disculpa señores representantes y es necesario en ese sentido 
Consejera Presidenta, con fundamento en los artículos 8 numeral 1 fracción IV y 15 
numeral 3 del Reglamento, de Sesiones del Consejo General de este Organismo, 
solicitarle de manera respetuosa pueda decretar un receso de la presente sesión 
para reanudarse en  veinte minutos, si es tan amable. -------------------------------------- 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Gracias Secretario, y, en 
consecuencia, de conformidad con lo dispuesto por los los artículos 8 numeral 1 
fracción IV y 15 numeral 3 de Reglamento de Sesiones del Consejo General, se 
decretaría un receso de treinta minutos, veinte minutos, perdón, para dar 
continuidad a esta sesión, agradezco a todos su atención. --------------------------------
-------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
--------------------------------------------------RECESO-----------------------------------------------
-------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Muy buenas tardes integrantes del 
Consejo General, con fundamento en el artículo 15 numeral 3 del Reglamento de 
Sesiones, siendo las catorce horas con veinticinco minutos, se reanuda esta sesión, 
señor Secretario proceda a pasar lista de asistencia y verifiquemos si existe aún 
quórum para sesionar. -------------------------------------------------------------------------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Con gusto Consejera Presidenta, 
Consejeras y Consejeros Electorales, Roberto López Pérez. ----------------------------- 

Roberto López Pérez, Consejero Electoral: Presente, buenas tardes a todas y 
todos. ----------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Consejera Mabel Aseret Hernández 
Meneses. ------------------------------------------------------------------------------------------------ 

Mabel Aseret Hernández Meneses, Consejera Electoral: Presente, muy buenas 
tardes. ---------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Consejero Quintín Antar Dovarganes 
Escandón. ----------------------------------------------------------------------------------------------- 

Quintín Antar Dovarganes Escandón, Consejero Electoral: Presente, buenas 
tardes. ---------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Consejera María de Lourdes Fernández 
Martínez. ---------------------------------------------------------------------------------- 

María de Lourdes Fernández Martínez, Consejera Electoral: Presente, muy 
buena tarde. -------------------------------------------------------------------------------------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Consejera Maty Lezama Martínez. ----- 

Maty Lezama Martínez, Consejera Electoral:  Presente. -------------------------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Consejero Fernando García Ramos. --  

Fernando García Ramos, Consejero Electoral: Presente, buenas tardes. --------- 
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Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Consejera, Marisol Alicia Delgadillo 
Morales. -------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidente:  Presente, muy buenas tardes. --- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Representaciones de los partidos 
políticos: Partido Acción Nacional, Ramón Núñez López. ---------------------------------- 

Ramón Núñez López, Representante Suplente del Partido Acción Nacional:  
Muy buenas tardes, presente. ---------------------------------------------------------------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Partido Revolucionario Institucional, 
Alejandro Sánchez Báez. ---------------------------------------------------------------------------- 

Alejandro Sánchez Báez, Representante Suplente del Partido Revolucionario 
Institucional: Presente, buena tarde para todas y para todos. --------------------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Partido de la Revolución Democrática, 
Balfred Martín Carrasco Castán. ------------------------------------------------------------------ 

Balfred Carrasco Castán, Representante Propietario del Partido de la 
Revolución Democrática: Presente, buenas tardes a todas y todos. ------------------ 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Partido Movimiento Ciudadano, Miguel 
Ángel Morales Morales. ------------------------------------------------------------------------------ 

Miguel Ángel Morales Morales, Representante Suplente del Partido 
Movimiento Ciudadano: Presente, buenas tardes. ----------------------------------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Partido Morena, Gabriel Onésimo 
Zuñiga Obando, perdón, Fernando Eduardo Vázquez Fermán, partido MORENA. -- 

Fernando Eduardo Vázquez Fermán, Representante Suplente del Partido 
Morena: Presente buenas tardes a todos. ----------------------------------------------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Partido Fuerza por México Veracruz, 
Claudia Bertha Ruíz Rosas. ----------------------------------------------------------------------

Claudia Bertha Ruíz Rosas, Representante Propietaria del Partido Político 
Fuerza por México Veracruz: Presente, Secretario buenas tardes a todas y todos.  

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Buenas tardes, y el de la voz, Secretario 
Ejecutivo, Consejera Presidenta, hago constar la asistencia de catorce personas 
integrantes del quórum, por lo que hay, y está integrado el quórum para continuar 
con la sesionar. ----------------------------------------------------------------------------------------- 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Muchas gracias Secretario, toda 
vez que ya había sido instalada esta sesión solicito que prosiga con el siguiente 
punto por favor. ---------------------------------------------------------------------------------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario:  Con gusto Consejera Presidenta. ------ 
El primer punto se refiere a la lectura y aprobación en su caso del proyecto de orden 
del día, mismo que con su autorización me voy a permitir dar lectura. Lectura y a 
probación. ----------------------------------------------------------------------------------------------- 

1- Lectura y aprobación, en su caso, del proyecto de orden del día. -------------- 

2-  Proyectos de Acuerdo que somete a consideración del Consejo General la 
Comisión Permanente de la Prerrogativas y Partidos Políticos: -------------------- 

2.1 Proyecto de Acuerdo del Consejo General del Organismo Público Local 
Electoral del Estado de Veracruz, por el que se declara la procedencia de la 
reforma estatutaria presentada por la Asociación Política Estatal “Unión 
Veracruzana por la Evolución de la Sociedad”. ------------------------------------------- 

2.2 Proyecto de Acuerdo del Consejo General del Organismo Público Local 
Electoral del Estado de Veracruz, por el que se declara la procedencia de la 
reforma estatutaria presentada por la Asociación Política Estatal “Generando 
Bienestar 3”. ------------------------------------------------------------------------------------------- 

2.3 Proyecto de Acuerdo del Consejo General del Organismo Público Local 
Electoral del Estado de Veracruz, por el que se declara la procedencia de la 
reforma estatutaria presentada por la Asociación Política Estatal “Democracia 
e Igualdad Veracruzana”. ------------------------------------------------------------------------- 

2.4 Proyecto de Acuerdo del Consejo General del Organismo Público Local 
Electoral del Estado de Veracruz, por el que se declara parcialmente 
procedente la reforma estatutaria presentada por la Asociación Política 
Estatal “Unidad y Democracia”. ---------------------------------------------------------------- 

2.5 Proyecto de Acuerdo del Consejo General del Organismo Público Local 
Electoral del Estado de Veracruz, por el que se declara improcedente el 
análisis de la reforma estatutaria presentada por la Asociación Política Estatal 
“Democráticos Unidos por Veracruz” por no cumplir con el requisito formal 
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previsto en el artículo 63 de los Lineamientos para el Registro y Permanencia 
de las Asociaciones Políticas Estatales. ----------------------------------------------------- 

3- Proyecto de Acuerdo del Consejo General del Organismo Público Local 
Electoral del Estado de Veracruz, por el que se autoriza la suscripción del 
Convenio de Colaboración entre este Organismo y el Colegio de Veracruz; así 
como el “Acuerdo de Colaboración Académica y Exclusivamente Pedagógica” 
con la Benemérita Escuela Normal Veracruzana Enrique C. Rébsamen y el 
Convenio Específico de Colaboración con el Tribunal Electoral de Veracruz, 
es la cuenta Consejera Presidenta. ------------------------------------------------------------ 
Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidente: Muchas gracias señor Secretario,  
he personas, integrantes de este Órgano Colegiado con fundamentos en los 
artículos 36 y 39  del Reglamento de Sesiones del Consejo General, está su 
consideración  el proyecto de orden del día y se abre la lista de las y los oradores y 
oradoras, que deseen hacer el uso de la voz, solicito señor Secretario inscriba a  las 
y los integrantes de este Consejo que requieran intervenir en lo particular, yo haría 
una petición en primer término. -------------------------------------------------------------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Con gusto Consejera Presidenta, 

intervenciones en primera ronda, respecto al punto que nos ocupa, solo su solicitud 

Presidenta. ---------------------------------------------------------------------------------------------- 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidente: Gracias Secretario, solo para 
solicitar a este Consejo General, que respecto de los puntos señalados en el orden 
del día con el número dos y el bloque de proyectos de acuerdo que somete a su 
consideración la Comisión Permanente de Prerrogativas y Partidos Políticos, dos 
punto uno, dos punto dos, dos tres, dos cuatro, y dos cinco, se puedan retirar del 
orden del día para su mejor análisis y su presentación en  una sesión posterior, toda 
vez  que ha existido todavía un análisis definitivo por parte  de este Consejo, y para 
mejor proveer en lo consecuente a cada una de estas asociaciones y evitar 
cualquier situación que pudiera implicar una afectación a sus derechos, en 
consecuencia solicitaría esta petición que le pediría que lo posicione para los demás 
integrantes de esta  mesa. -------------------------------------------------------------------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Con gusto Consejera Presidenta, en 
consecuencia, con fundamento en el Articulo 36 numeral 4, consulto de manera 
nominal a las Consejeras y Consejeros Electorales, si es de aprobarse la propuesta 
de retiro del punto, del bloque de puntos del dos punto dos, con el bloque de puntos 
dos punto uno al dos punto cinco del proyecto de orden del día. Consejera 
Presidenta Marisol Alicia Delgadillo Morales. -------------------------------------------------- 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Al ser mi propuesta la apoyo. ----- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Consejero Roberto López Pérez. ------- 

Roberto López Pérez, Consejero Electoral: Con la propuesta, gracias. ------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Consejera Mabel Aseret Hernández 
Meneses. ------------------------------------------------------------------------------------------------ 

Mabel Aseret Hernández Meneses, Consejera Electoral: A favor. ------------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Consejero Quintín Antar Dovarganes 
Escandón. ----------------------------------------------------------------------------------------------- 

Quintín Antar Dovarganes Escandón, Consejero electoral: Con la propuesta de 
la Presidenta, gracias. ---------------------------------------------------------------------------

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Consejera María de Lourdes Fernández 
Martínez. ------------------------------------------------------------------------------------------------- 

María de Lourdes Fernández Martínez, Consejera Electoral:  A favor. ------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Consejera Maty Lezama Martínez. ----- 

Maty Lezama Martínez, Consejera Electoral: Con la propuesta. ----------------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Consejero Fernando García Ramos. --- 
Fernando García Ramos, Consejero Electoral: Con la propuesta. ------------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Consejera Presidenta el retiro del punto 
dos del orden del día, que comprende los bloques dos punto dos al dos punto cinco, 
dicho retiro es aprobado por unanimidad de votos. -----------------------------------------  

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta:  Muchas gracias y agradezco el 
acompañamiento de esta solicitud y en consecuencia continuaríamos con el 
siguiente punto, por favor. --------------------------------------------------------------------------- 
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Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Con todo gusto Consejera Presidenta, 
el siguiente punto se refiere al punto número dos, ya con el proyecto del orden del 
día modificado. ----------------------------------------------------------------------------------------- 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: ¿Perdón? No hubo otra 
participación respecto de los otros puntos del orden del día, para someter en 
consecuencia ya la aprobación del orden del día, que bajaron el dos punto dos, digo 
que ahora se convierte en dos, si, ¿Cómo quedaría? --------------------------------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Con todo gusto Consejera Presidenta, 
en consecuencia, al retiro de los puntos del orden del día, someto a la consideración 
de los y las Consejeras y Consejeros Electorales, si es de aprobarse el proyecto 
del orden del día, con el término siguiente para dar claridad, sería con el punto 
número uno: I. Lectura y aprobación en su caso del Proyecto del orden del 
día, y con el punto número dos: II. Proyecto de Acuerdo del Consejo General 
del Organismo Público Local Electoral del Estado de Veracruz, por el que se 
autoriza la suscripción del Convenio de Colaboración entre este Organismo y 
el Colegio de Veracruz; así como el “Acuerdo de Colaboración Académica y 
Exclusivamente Pedagógica” con la Benemérita Escuela Normal Veracruzana, 
Enrique C. Rébsamen y el Convenio Específico de Colaboración con el 
Tribunal Electoral de Veracruz. Consejera Presidenta, Marisol Alicia Delgadillo 
Morales. --------------------------------------------------------------------------------------------------                           

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: A favor. --------------------------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Consejero Roberto López Pérez. ------- 

Roberto López Pérez, Consejero Electoral: Con la propuesta, gracias. ------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Consejera Mabel Aseret Hernández 
Meneses. ------------------------------------------------------------------------------------------------ 

Mabel Aseret Hernández Meneses, Consejera Electoral: A favor. -------------------

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Consejero Quintín Antar Dovarganes 
Escandón. ----------------------------------------------------------------------------------------------- 

Quintín Antar Dovarganes Escandón, Consejero electoral: A favor. --------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Consejera María de Lourdes Fernández 
Martínez. ------------------------------------------------------------------------------------------------- 

María de Lourdes Fernández Martínez, Consejera Electoral:  A favor. ------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Consejera Maty Lezama Martínez. ----- 

Maty Lezama Martínez, Consejera Electoral: A favor. ----------------------------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Consejero Fernando García Ramos. ---

Fernando García Ramos, Consejero Electoral: A favor. -------------------------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Consejera Presidenta, el proyecto de 
orden del día, ha sido aprobado con las modificaciones ya establecidas en esta 
mesa por unanimidad de votos Presidenta. --------------------------------------------------- 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Gracias. --------------------------------  

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Si me lo permite Consejera Presidenta, 
de igual manera, con fundamentos en los artículos 11 numeral 1 fracción VIII y 37 
numeral 2 del Reglamento de Sesiones, solicito su autorización para que se 
consulte la dispensa de la lectura de los documentos previamente circulados. ------- 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Si adelante, señor Secretario, 
personas integrantes de este Órgano Colegiado, con fundamento en el artículo 11, 
numeral 1, fracción VIII y 37, numeral 2 del Reglamento de Sesiones del Consejo 
General, está a su consideración la solicitud, presentada por el Secretario Ejecutivo, 
para dispensar la lectura de los documentos previamente circulados, se abre la lista 
de las y los oradores que desearan hacer uso de la voz, y solicito Secretario, inscriba 
a las y los integrantes del Consejo, que quisieran y requirieran intervenir en este 
punto. ----------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Con gusto Consejera Presidenta, 
solicitudes respecto de intervenciones en primera ronda al punto que nos ocupa, no 
hay solicitud alguna, Presidenta. ------------------------------------------------------------------ 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Bien, toda vez que no hay 
solicitudes, consulte en votación la aprobación de la dispensa de la lectura. ---------   

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Con todo gusto Consejera, consulto de 
manera nominal a las Consejeras y Consejeros Electorales, si se aprueba la 
dispensa de lectura, Consejera Presidenta, Marisol Alicia Delgadillo Morales. -------                           
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Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: A favor. ---------------------------------        

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Consejero Roberto López Pérez. ------- 

Roberto López Pérez, Consejero Electoral: Con la solicitud, gracias. --------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Consejera Mabel Aseret Hernández 
Meneses. ------------------------------------------------------------------------------------------------ 

Mabel Aseret Hernández Meneses, Consejera Electoral: A favor. ------------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Consejero Quintín Antar Dovarganes 
Escandón. ----------------------------------------------------------------------------------------------- 

Quintín Antar Dovarganes Escandón, Consejero Electoral: A favor discúlpenme, 
a favor. --------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Gracias, Consejera María de Lourdes 
Fernández Martínez. ---------------------------------------------------------------------------------- 

María de Lourdes Fernández Martínez, Consejera Electoral:  A favor. ------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Consejera Maty Lezama Martínez. ----- 

Maty Lezama Martínez,  Consejera Electoral: A favor. ----------------------------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Consejero Fernando García Ramos. --- 

Fernando García Ramos, Consejero Electoral:  A favor. -------------------------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Consejera Presidenta, la dispensa y 
lectura de los documentos circulados es aprobado por unanimidad de votos. ------ 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Gracias Secretario, le solicito en 
consecuencia proseguir con el siguiente punto del orden del día. ------------------------ 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Con gusto Presidenta, el siguiente punto 
se refiere, Proyecto de Acuerdo del Consejo General del Organismo Público 
Local Electoral del Estado de Veracruz, por el que se autoriza la suscripción 
del Convenio de Colaboración entre este Organismo y el Colegio de Veracruz; 
así como el “Acuerdo de Colaboración Académica y Exclusivamente 
Pedagógica” con la Benemérita Escuela Normal Veracruzana, Enrique C. 
Rébsamen y el Convenio Específico de Colaboración con el Tribunal Electoral 
de Veracruz, si me lo permite Presidenta, hago constar la presentación ante la 
Presidencia del Consejo General, del escrito presentado por el Consejero Electoral, 
Fernando García Ramos, mediante el cual solicita excusarse en lo particular para 
conocer, atender, tramitar, resolver o intervenir en lo relativo al convenio de 
colaboración con el Colegio de Veracruz. ------------------------------------------------------- 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Gracias Secretario, Consejeros y 
Consejeras Electorales, en términos del Artículo 45 numeral 6 de Reglamentos de 
Sesiones del Consejo General, se procederá a resolver sobre la excusa presentada, 
Secretario solicito consulte en votación su aprobación. ------------------------------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Con gusto Presidenta, procedo a 
consultar a las Consejeras y Consejeros Electorales, en el sentido de su voto, sobre 
la excusa en lo particular, presentada por el Consejero Electoral Fernando García 
Ramos, para conocer, atender, tramitar, resolver o intervenir en lo relativo en el 
convenio de colaboración con el Colegio de Veracruz, en el siguiente orden: 
Consejera Presidenta, Marisol Alicia Delgadillo Morales. ----------------------------------- 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: A favor. ---------------------------------         

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Consejero Roberto López Pérez, es 
excusa del Consejero Fernando García Ramos. ---------------------------------------------- 

Roberto López Pérez, Consejero Electoral: A favor, gracias. -------------------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Consejera Mabel Aseret Hernández 
Meneses. ------------------------------------------------------------------------------------------------ 

Mabel Aseret Hernández Meneses, Consejera Electoral: A favor. ------------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Consejero Quintín Antar Dovarganes 
Escandón. ----------------------------------------------------------------------------------------------- 

Quintín Antar Dovarganes Escandón, Consejero electoral: A favor discúlpenme, 
a favor. --------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Consejera María de Lourdes Fernández 
Martínez. ------------------------------------------------------------------------------------------------- 

María de Lourdes Fernández Martínez, Consejera Electoral:  A favor. ------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Consejera Maty Lezama Martínez. -----  

Maty Lezama Martínez, Consejera Electoral: A favor. ------------------------------------ 
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Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Presidenta la excusa presentada por el 
Consejero Electoral, Fernando García Ramos, es aprobada por unanimidad de 
votos. -----------------------------------------------------------------------------------------------------   

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Muchas gracias Secretario, 
proseguimos con el siguiente punto. ------------------------------------------------------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: (INAUDIBLE). -------------------------------- 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Personas integrantes de este 
Consejo General con Fundamento en el artículo 39 de Reglamentos de Sesiones 
del Consejo General, se somete a consideración, ahora el proyecto de acuerdo 
listado con el número dos del orden del día y se abre la lista de las y los oradores 
que deseen hacer uso de la voz, y le solicito al Secretario inscriba a las y los 
integrantes de este Consejo, que requieran intervenir en este punto. ------------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Con todo gusto Presidenta, se consultan 
intervenciones en primera ronda. ------------------------------------------------------------------ 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Si, en los convenios. ---------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: En primera ronda, alguna otra solicitud 
más, solo la solicitud del Consejero Roberto López Pérez, en primera ronda. -------- 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Gracias, se concede el uso de la 
voz, al Consejero Roberto López Pérez, adelante. ------------------------------------------- 

Roberto López Pérez, Consejero Electoral: Muchas gracias, Consejera 
Presidenta, muy buenas tardes a todas y todos quienes nos honran con su 
presencia en esta mesa del Consejo General del OPLE de Veracruz, y también por 
supuesto de manera virtual, colegas y representaciones de los institutos políticos 
nacionales, local, medios de comunicación y de manera especial ciudadanía 
veracruzana, estamos platicando en esta oportunidad, del proyecto identificado 
como el número dos del orden del día, que es un proyecto de acuerdo del cual se 
autoriza la suscripción de un convenio general del OPLE Veracruz, con el Colegio 
de Veracruz, con la Universidad Veracruzana y el Tribunal  Electoral de Veracruz, 
voy a dividir mi intervención en cuatro momentos, si no hay conveniente en la mesa, 
el primero de ellos es adelantar que por supuesto acompaño con, este proyecto de 
acuerdo porque en términos de lo previsto en la fracción XL del artículo 108 del 
Código comisial local, es una atribución de este Órgano máximo de dirección del 
OPLE de Veracruz, autorizar la celebración de convenios, y lo voy a leer, en qué 
términos se hace esa autorización, dice fracción XL del artículo del artículo 108, 
autorizar la celebración de los convenios necesarios para el adecuado desarrollo de 
las funciones electorales a que se refiere este código y ese es precisamente la 
primera razón por la cual acompaño, decía, este proyecto de acuerdo, porque, 
porque,  la suscripción de este documento pues justamente va a posibilitar que el 
Organismo Público Local Electoral, pueda cumplir de mejor manera con las 
atribuciones que tienen encomendadas en beneficio de la sociedad veracruzana, 
entonces la primera razón, ahora me parece que como se ha dicho también en otros 
espacios de parte de su modesto servidor, la colaboración es indispensable para 
que todas las Instituciones y esta de naturaleza administrativa electoral, no escapa 
a ello, pueda realizar con una mayor transcendencia eficacia y eficiencia su diaria 
labor y esta no es la excepción el apoyarnos en el trabajo del Tribunal Electoral de 
Veracruz, en la Escuela Normal Veracruzana, y por supuesto y  también en el 
Colegio de Veracruz, de alguna manera nos permite servirnos de la experiencia que 
tiene cada de estas  tres instituciones, llegar de mejor manera posible a toda la 
entidad veracruzana, en nuestro trabajo cotidiano, y también aprovechar la 
especialización que estas entes Institucionales tienen para que nosotros hagamos 
nuestro trabajo en materia político electoral, de la mejor manera posible, ¿A qué 
materias me refiero? es el tercer rubro sel que quiero comentar pues nos referimos 
básicamente al caso del Tribunal del Estado de Veracruz, a buscar que esta 
comunicación siempre indispensable, siempre respetuosa, siempre civilizada 
busque que las quejas y las denuncias así como los medios de impugnación que 
son competencia de ambas instituciones pues puedan de alguna manera, 
conocerse en tiempo real, que haya eficacia en la presentación de los medios de 
impugnación, de las quejas,y sobretodo un seguimiento casi, casi en tiempo real 
que permita cada a Institución hacer lo que le corresponde en el tramo de su 
competencia, y también permita a la ciudadanía veracruzana tener un conocimiento 
certero, puntual de cual es el estado que tiene su queja o su medio de impugnación, 
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en el caso del Colegio de Veracruz, me parece que trabajar proyectos conjuntos de 
materia educación cívica, cultura democrática, proyectos de investigación de corte 
político electoral, también va a eficientar la labor que hace la institución en estos 
rubros, yo creo que a todas y todos conviene que la ciudadanía veracruzana pueda 
recibir cada vez más servicios de este Organismo, de las instituciones académicas 
enfocados a maximizar una participación ciudadana en temas político electorales, 
pero no una participación que se acote simple y llanamente al tema cuantitativo, 
trata de buscar que la ciudadanía se interese en la democracia veracruzana, pero 
que ese interés sea, un interés informado, critico, constructivo de las instituciones, 
y de lo que  implica en el entorno democrático de nuestro Estado, y finalmente quiero 
resaltar que el caso del convenio específico con la Benemérita Escuela Normal 
Veracruzana, además que nosotros vamos a apoyar los ejercicios democráticos con 
las comunidades estudiantiles, refiriendo al profesorado, personal administrativo, 
alumnado, pues tiene una acotación que me parece muy importante referir ya de 
cara al proceso electoral local venidero, que es lo que se busca con este convenio 
específico de este lado de parte del OPLE, bueno, aprovechar la gran expertis que 
tiene la benemérita Escuela Normal Veracruzana, formando maestras, maestros de 
muchas generaciones de Veracruz, para que sean ellas y ellos quienes a su vez 
capaciten con las mejores herramientas pedagógicas al personal del OPLE de 
Veracruz, que a su vez van a hacer lo propio en, tratándose de capacitar a quienes 
van a integrar los treinta consejos distritales de este Organismo, en proceso 
electoral, como todas y todos sabemos seguramente la capacitación para cualquier 
actividades es fundamental y en el caso de quienes van a integrar los órganos 
desconcentrados me parece lo es aún más, por que razón porque como saben son 
Órganos de la naturaleza evidentemente temporal integrados en su gran mayoría, 
por ciudadanas y ciudadanos veracruzanos que no están inmersos de lleno en lo 
que es la materia electoral, de tal suerte el darles  las herramientas en lo que van 
hacer en esos órganos responsables de la manera más cuidada posible de 
personas expertas en la materia, va hacer, me parece, sumamente significativo que 
otra vez podamos tener un Proceso Electoral Local exitoso que rinda buenas 
cuentas a la ciudadanía y en esa medida pues me parece que valía la pena resaltar 
que va este proyecto general, que se está buscando con esas instituciones, cuarto 
rubro, agradecer por supuesto la buena disposición, la buena voluntad de estas tres  
instituciones que están ayudando a que el OPLE, precisamente como lo estipula la 
ley, pueda realizar de mejor manera posible la materialización de cada una de sus 
funciones de naturaleza sustantiva, culmino con un quinto apartado, agradecer por 
supuesto el respaldo de este Consejo General, en estos convenios, eh, celebrar la 
atinada gestión de la Presidencia del Consejo General, la Secretaría Ejecutiva, y las 
áreas involucradas en este trabajo que no es simple, por lo general muchas veces 
vemos la punta del iceberg, como por ejemplo estar  sometiendo a consideración 
de este Órgano máximo de dirección el proyecto de convenio, o bien, cuando se 
materializa en un acto solemne, donde todos salimos, posamos para la foto en una 
firma, entonces hay que celebrar por supuesto y reconocer el trabajo de todas y 
todos, quienes lo han hecho posible, muchísimas gracias a todas y todos, y que 
bueno que aumentamos las rondas para la sesiones, muchas gracias. ---------------- 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Gracias Consejero, me asiste 
Secretario, preguntando participaciones en segunda ronda, por favor. ----------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Con gusto Consejera Presidenta, 
solicitudes en segunda ronda, respecto al punto que nos ocupa, intervenciones en 
tercera ronda, perdón segunda ronda, tercera ronda, Consejera Mabel, alguna otra 
solicitud, solo la solicitud por parte de la Consejera Mabel y la Consejera Presidenta.  

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta:  Y yo, me agrego al final nada más, 
se le concede el uso de la voz a la Consejera Mabel Hernández Meneses, adelante 
Consejera en tercera ronda. ------------------------------------------------------------------------ 

Mabel Aseret Hernández Meneses, Consejera Electoral: Muchas gracias, 
Consejera Presidenta. pues Bueno sobre este punto en particular si bien, relativo a 
varias instituciones con las que ya hemos tenido  relación  previamente, yo quisiera 
destacar precisamente el acuerdo de colaboración con la Benemérita Escuela 
Normal Veracruzana, que ha tenido a bien gestionar la Comisión que preside el 
Consejero Roberto, ya que, pues bueno, me parece que es bastante novedosa y si 
bien es cierto ya habíamos tenido acercamiento para organizar las elecciones 
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estudiantiles que tienen, me parece bastante sano e interesante, que nos pongan a 
consideración este acuerdo de colaboración. Entonces, en verdad enhorabuena, 
muchas felicitaciones, a todas las áreas que han hecho las gestiones, pero en 
particular pues también a la Dirección de Educación Cívica, gracias. -------------------   

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Gracias Consejera, finalmente 
solo para referir y aprovechando este Consejo General, que la firma del Convenio 
si así lo decide este Consejo, de ser aprobado estaría suscribiendo en la Normal 
Veracruzana, y aprovecharía para invitar a las representaciones de los partidos 
políticos para que nos acompañen a este acto protocolario, y en el mismo tenor 
reportar  que de las aprobaciones de los convenios previos por este Consejo, 
también se han autorizado con antelación visibilizar con ustedes que la firma del 
convenio respectivo con la Comisión Estatal de Derechos Humanos, que se estaría  
protocolizando y que pediría también nos pudieran acompañar en este acto el día 
jueves a reserva de verificar la hora diez y media de la mañana, pero también nos 
gustaría mucho contar con su distinguida presencia y por último, con el Instituto  
Veracruzano de las Mujeres, se  estaría programando tentativamente también su 
suscripción formal en este Consejo General también el día a miércoles de la 
siguiente semana, también para poder tener su distinguida presencia en todos estos 
actos protocolarios, solo evidenciar que todas estas actividades finalmente lo que 
se busca es robustecer las funciones y actividades del Consejo General, de sus 
integrantes de cara al inicio del proceso electoral, y que siempre van abonar para el 
mejor funcionamiento de este Instituto gracias, Secretario. -------------------------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Presidenta, no sé si es una moción el 
representante Alejandro Sánchez Baéz, del PRI levantó la mano. ----------------------- 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta:  Sí, adelante. -------------------------- 

Alejandro Sánchez Baez, Representante suplente del Partido Revolucionario 
Institucional: Gracias, solo para  hacer un reconocimiento al OPLE, por haber 
logrado realizar comunicación con una de las escuelas más importante de América 
y una de las más importantes que dan prestigio al magisterio del país, la Escuela 
Normal Veracruzana, la primera escuela en América que se dedicó a la enseñanza 
para que existieran profesores que enseñaran a los niños y a las niñas, los felicito, 
es un gran reconocimiento  y creo que la Normal Veracruzana, aportará mucho de 
todo el material que tiene que le ha significado ser una de las mejores escuelas 
normales del país, superior a cualquiera otra en cualquier lugar del país, le felicito y 
perdón, que no sea propia, una moción, pero no quería dejar pasar esto gracias. -- 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: De antemano gracias, señor 
representante, y me parecería que están agotadas las intervenciones y las rondas 
correspondientes, Secretario, solicito consulte en consecuencia la votación del 
presente punto. ----------------------------------------------------------------------------------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Con gusto Presidenta, en virtud de la 
excusa, previamente aprobada por este Órgano  colegiado, presentada por el 
Consejero Fernando García Ramos, me permito precisar que procederé a realizar 
en primero una votación en lo general exceptuando  de la misma lo relativo al 
Colegio de Veracruz, convenio de colaboración respecto del Colegio, de Colegio de 
Veracruz, se consulta de manera nominal  a las Consejeras y Consejeros  
Electorales en el sentido de su voto  en lo general  sobre el proyecto  que nos ocupa; 
Consejera Presidenta, Marisol Alicia Delgadillo Morales. -----------------------------------  

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: A favor con los proyectos. ---------         

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Consejero Roberto López Pérez. ------ 

Roberto López Pérez, Consejero Electoral: Por la afirmativa Secretario gracias. -

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Consejera Mabel Aseret Hernández 
Meneses. ------------------------------------------------------------------------------------------------ 

Mabel Aseret Hernández Meneses, Consejera Electoral: A favor. ------------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Consejero Quintín Antar Dovarganes 
Escandón. ----------------------------------------------------------------------------------------------- 

Quintín Antar Dovarganes Escandón, Consejero electoral: Con la cuenta, 
Secretario. ----------------------------------------------------------------------------------------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Consejera María de Lourdes Fernández 
Martínez. ------------------------------------------------------------------------------------------------- 

María de Lourdes Fernández Martínez, Consejera Electoral:  A favor. ------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Consejera Maty Lezama Martínez. -----  
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Maty Lezama Martínez, Consejera Electoral: A favor. ------------------------------------ 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Consejero Fernando García Ramos. ---  
Fernando García Ramos, Consejero Electoral: A favor en lo general, Secretario.  

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario:  Gracias, Presidenta  es aprobada  en 
lo General el Proyecto de Acuerdo agendado con  el punto número dos por 

unanimidad de votos, ahora bien en relación a la excusa presentada por el 
Consejero Electoral Fernando García Ramos, consulto de manera nominal a las y 
los Consejeros Electorales el sentido de su voto en lo particular si se aprueba lo 
relativo al convenio de colaboración con el Colegio de Veracruz, en el siguiente 
orden, Consejera Presidenta, Marisol Alicia Delgadillo Morales. -------------------------  

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: A favor. --------------------------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Consejero Roberto López Pérez. ------- 

Roberto López Pérez, Consejero Electoral: A favor, gracias. -------------------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Consejera Mabel Aseret Hernández 
Meneses. ------------------------------------------------------------------------------------------------ 

Mabel Aseret Hernández Meneses, Consejera Electoral: A favor. ------------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Consejero Quintín Antar Dovarganes 
Escandón. ----------------------------------------------------------------------------------------------- 

Quintín Antar Dovarganes Escandón, Consejero electoral: A favor, Secretario.  

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Consejera María de Lourdes Fernández 
Martínez. ------------------------------------------------------------------------------------------------- 

María de Lourdes Fernández Martínez, Consejera Electoral: A favor. -------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Consejera Maty Lezama Martínez. -----  

Maty Lezama Martínez, Consejera Electoral: A favor. ------------------------------------ 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Presidenta es aprobado en lo particular 
el proyecto de acuerdo agendado en el punto número dos respecto al convenio de 
colaboración con el Colegio de Veracruz, por unanimidad de votos. ------------------- 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Gracias Secretario, proseguimos 
con el siguiente punto. -------------------------------------------------------------------------------  

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Consejera Presidenta, ha sido agotado 
el orden del día. ---------------------------------------------------------------------------------------- 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Gracias, Consejeras y Consejeros 
Electorales, Representaciones de los Partidos Políticos, también a quienes nos 
siguen a través de la diferentes plataformas desde la virtualidad, y  no habiendo otro 
asunto que tratar agradezco a todas y  todos su asistencia y siendo las catorce 
horas con cincuenta y un  minutos del día seis de julio del año en curso, se levanta 
la presente Sesión, tengan todas y todas muy buena  tarde, y un excelente 
provecho, gracias. ------------------------------------------------------------------------------------- 

   
 

CONSEJERA PRESIDENTA DEL CONSEJO 
GENERAL 

 

 

 

MARISOL ALICIA DELGADILLO MORALES 

SECRETARIO DEL CONSEJO 
GENERAL 

 

 

 
LUIS FERNANDO REYES ROCHA 

 
 
 
La presente acta fue aprobada de manera unánime durante el desarrollo de la 
sesión ordinaria celebrada el día treinta de agosto de dos mil veintitrés, por la 

Presidenta del Consejo, así como por las Consejeras y los Consejeros que en ella 
intervinieron; la misma consta de 10 fojas útiles únicamente en su anverso. 

 

 

 



 

 

  CONSEJO GENERAL  

                                         ACTA: 27/ORD. /13-07-2023 

1 
 

 
En la ciudad de Xalapa-Enríquez, estado de Veracruz de Ignacio de la Llave, siendo 
las doce horas del día jueves trece de  julio  de dos mil veintitrés, con fundamento 
en lo dispuesto por el artículo 111, fracción tercera del Código número 577 Electoral 
para el Estado de Veracruz de Ignacio de la Llave, se reunieron las y los integrantes 
del Consejo General del Organismo Público Local Electoral del Estado de Veracruz., 
en la Sala de Sesiones, ubicada en la calle de Juárez número 69, Colonia Centro, 
Código Postal 91000 de esta ciudad, para celebrar la Sesión Ordinaria, 
debidamente convocada. ---------------------------------------------------------------------------- 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Buenas tardes a todas y todos, 
agradezco a quienes nos acompañan en la virtualidad  a través  de las  diferentes 
plataformas del Organismo Público Local Electoral del Estado de Veracruz, y  
Consejeras y Consejeros Electorales, representaciones de los Partidos Políticos,  
con fundamento en los Artículos 111 fracción III del Código número 577 Electoral 
para el Estado de Veracruz, 8 numeral 1 fracciones I, II y III, 12 numeral 1 fracción 
I, 12 numeral 2 fracción III, 16 numeral 1 y 17 numeral I del Reglamento de Sesiones 
del Consejo General de este Organismo Electoral, damos inicio a esta sesión  
ordinaria, convocada para esta hora y fecha, señor Secretario, favor de pasar lista 
de asistencia y verifiquemos si hay quórum para sesionar. --------------------------------  

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Con gusto Consejera Presidenta, muy 
buenas tardes a todas y todos los integrantes de este Consejo General, previo al 
pase de lista de asistencia quiero hacer constar a las y los integrantes del Consejo 
General, que la siguiente sesión seguirá las reglas previstas en el Reglamento de 
Sesiones del Consejo General; Consejeras y Consejeros Electorales, Roberto 
López Pérez. -------------------------------------------------------------------------------------------- 

Roberto López Pérez, Consejero Electoral: Presente, buenas tardes a todas y 
todos. ----------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Consejera Mabel Aseret Hernández 
Meneses. ------------------------------------------------------------------------------------------------ 

Mabel Aseret Hernández Meneses, Consejera Electoral: Presente, buenas 
tardes. ---------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Consejero Quintín Antar Dovarganes 
Escandón. ----------------------------------------------------------------------------------------------- 

Quintín Antar Dovarganes Escandón, Consejero Electoral: (INAUDIBLE) ------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: María de Lourdes Fernández Martínez. 
-------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

María de Lourdes Fernández Martínez, Consejera Electoral: Presente. ----------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Maty Lezama Martínez. -------------------- 

Maty Lezama Martínez, Consejera Electoral: Presente buenas tardes. ------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Fernando García Ramos. -----------------
--------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

Fernando García Ramos, Consejero Electoral: Presente, hola a todas y todos. --
--------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Marisol Alicia Delgadillo Morales. ------ 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidente: Presente. ------------------------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Representaciones de los partidos 
políticos: Partido Acción Nacional Ana Cristina Ledezma López. ------------------------- 

Ana Cristina Ledezma López, Representante Propietaria del Partido Acción 
Nacional:  Presente, buenas tardes a todas y todos. --------------------------------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Partido Revolucionario Institucional, 
Alejandro Sánchez Báez. ---------------------------------------------------------------------------- 

Alejandro Sánchez Báez, Representante Suplente del Partido Revolucionario 
Institucional: Presente, muy buena tarde para todos y para todas. -------------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Partido de la Revolución Democrática, 
Balfred Martín Carrasco Castán. ------------------------------------------------------------------ 

Balfred Carrasco Castán, Representante Propietario Partido de la Revolución 
Democrática: Muy buenas tardes a todos, presente. ---------------------------------------  

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Por el Partido del Trabajo, Lucero 
Dinorah Navarrete Enríquez. ----------------------------------------------------------------------- 
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Lucero Dinorah Navarrete Enríquez, Representante Propietario del Partido del 
Trabajo: Presente Secretario, buena tarde. ----------------------------------------------------  

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Partido Verde Ecologista de México, 
Sergio Gerardo Martínez Ruíz. -------------------------------------------------------------------- 

Sergio Gerardo Martínez Ruíz, Representante Propietario del Partido Verde 
Ecologista de México:  Presente, Secretario buenas tardes a todos. ----------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Partido Movimiento Ciudadano, Froylán 
Ramírez Lara. ------------------------------------------------------------------------------------------- 

Froylán Ramírez Lara, Representante Propietario de Movimiento Ciudadano: 
Presente señor Secretario. -------------------------------------------------------------------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Partido Fuerza por México, Veracruz, 
Claudia Bertha Ruíz Rosas. ------------------------------------------------------------------------ 

Claudia Bertha Ruíz Rosas, Representante Propietario del Partido Político 
Fuerza por México Veracruz: Presente, Secretario, buenas tardes a todas y todos. 
-------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Y, el de la voz Secretario Ejecutivo, 
Fernando Reyes Rocha, Consejera Presidenta, hago constar la asistencia de quince 
personas integrantes del Consejo General, por lo que hay quórum para sesionar. -- 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Muchas gracias, Secretario, 
integrantes de este Órgano Colegiado, en términos de lo que dispone artículo 31 
numeral 1 del Reglamento de Sesiones de este Consejo General, se declara 
formalmente instalada la Sesión Ordinaria mixta, convocada para esta hora y fecha, 
señor Secretario, proseguimos con el siguiente punto. -------------------------------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Con gusto Consejera Presidenta, el 
primer punto se refiere a la lectura y aprobación en su caso del proyecto de orden 
del día, mismo que con su autorización daré lectura. Con el punto número: ---------- 

1 Lectura y aprobación, en su caso, del proyecto del orden del día. -------- 

2 Aprobación, en su caso, de los proyectos de actas de la sesión ordinaria 
del 29 de junio y sesiones extraordinarias del Consejo General celebradas los 
días 21 y 23 de junio del 2023. ------------------------------------------------------------------- 

3 Informes que presenta la Secretaría Ejecutiva al Consejo General: ------- 

3.1 Informe que rinde la Secretaría Ejecutiva respecto de las resoluciones 
que competen al Consejo General del Organismo Público Local Electoral del 
Estado de Veracruz, dictadas por los Órganos jurisdiccionales. ------------------ 

3.2 Informe mensual en relación a las peticiones y diligencias practicadas 
en ejercicio de la función de la Oficialía Electoral. --------------------------------------- 

3.3 Informe que rinde la Secretaría Ejecutiva, respecto de las quejas y/o 
denuncias, así como medidas cautelares, tramitadas en este organismo 
electoral. ------------------------------------------------------------------------------------------------ 

3.4 Informe que rinde la Secretaría Ejecutiva respecto del Registro Local y 
Nacional de personas condenadas y sancionadas en materia de violencia 
política contra las mujeres en razón de género, derivado de las resoluciones 
dictadas por órganos jurisdiccionales y el OPLE Veracruz. -------------------------- 

4 Informe que rinde la Unidad de Fiscalización, a través de la Comisión 
Especial de Fiscalización del Organismo Público Local Electoral del Estado 
de Veracruz, sobre la situación que guardan los procesos de liquidación de 
los otrora Partidos Políticos Locales Todos por Veracruz, ¡Podemos!, 
Cardenista y Unidad Ciudadana, correspondiente al mes de mayo de 2023. --- 

5 Informe de solicitudes de acceso a la información pública 
correspondiente del mes de enero al mes de junio de 2023. ------------------------- 

6 Asuntos Generales. ------------------------------------------------------------------------ 
Es la cuenta Consejera Presidenta, si me lo permite antes de continuar quisiera dar 
cuenta de la presencia de incorporación en esta sesión del Partido Morena, en su 
representación por Gabriel Onésimo Zúñiga Obando, bienvenido. ----------------------- 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Muchas gracias. ----------------------  

Gabriel Onésimo Zúñiga Obando, Representante Propietario del Partido 
Morena: Secretario, buenas tardes a todos, buenas tardes a todas, gracias. -------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: la cuenta Presidenta. ----------------------- 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidente: Muchas gracias Secretario, 
personas, integrantes del Consejo General, con fundamentos en los artículos 36 y 
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39 del Reglamento de Sesiones del Consejo General, está a su consideración el 
proyecto de orden del día y se abre la lista de las y los oradores que deseen hacer 
el uso de la voz, Secretario favor de asistirme inscribiendo a las y los Integrantes de 
este Consejo que requieran intervenir. ----------------------------------------------------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Con todo gusto Presidenta, se consultan 

intervenciones en este punto, ninguna solicitud Presidenta. ------------------------------- 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidente: Toda vez que no hay 
intervenciones por favor consulte en votación la aprobación del punto. ---------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Con gusto Consejera Presidenta, 
consulto de manera nominal a las consejeras y consejeros Electorales, si es de 
aprobarse el proyecto de orden del día. Consejera Presidenta, Marisol Alicia 
Delgadillo Morales. ------------------------------------------------------------------------------------                           

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: A favor, con el orden del día. -----

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Consejero Roberto López Pérez. -------

Roberto López Pérez, Consejero Electoral: Con la propuesta, Secretario   gracias. 
-------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Consejera Mabel Aseret Hernández 
Meneses. ------------------------------------------------------------------------------------------------

Mabel Aseret Hernández Meneses, Consejera Electoral: A favor. ------------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Consejero Quintín Antar Dovarganes 
Escandón. -----------------------------------------------------------------------------------------------

Quintín Antar Dovarganes Escandón, Consejero Electoral: (INAUDIBLE) -------  

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Consejera María de Lourdes Fernández 
Martínez. ------------------------------------------------------------------------------------------------- 

María de Lourdes Fernández Martínez, Consejera Electoral: A favor. -------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Consejera Maty Lezama Martínez. ----- 

Maty Lezama Martínez, Consejera Electoral: A favor. ------------------------------------ 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario:  Consejero Fernando García Ramos. --
------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Fernando García Ramos, Consejero Electoral: Con el proyecto. --------------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Consejera Presidenta, el orden del día, 
es aprobado por unanimidad de votos, si me lo permite Consejera Presidenta, con 
fundamentos en los artículos 11 numeral 1 fracción VIII y 37 numeral 2 del 
Reglamento de Sesiones, solicito su autorización para que se consulte la dispensa 
de la lectura de los documentos previamente circulados. ----------------------------------- 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Gracias, personas integrantes del 
Consejo General con fundamento en el artículo 11, numeral 1, fracción VIII y 37, 
numeral 2 del Reglamento de Sesiones del Consejo General, está a su 
consideración la solicitud de dispensa presentada por la Secretaría de este Consejo, 
se abre la lista de las y los oradores que desearan hacer uso de la voz, Secretario, 
proceda a la inscripción de los integrantes del Consejo, que requieran intervenir. --- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Con gusto, se consulta intervenciones 
en este punto, ninguna solicitud Presidenta. --------------------------------------------------- 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Toda vez que no hay 
participaciones consulte en votación su aprobación. ---------------------------------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Se consulta de manera de manera 
nominal a las consejeras y consejeros electorales, si se aprueba la dispensa de la 
lectura de los documentos, Consejera Presidenta, Marisol Alicia Delgadillo Morales. 
--------------------------------------------------------------------------------------------------------------                        

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: A favor. --------------------------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Consejero Roberto López Pérez. ------- 

Roberto López Pérez, Consejero Electoral: De acuerdo con la dispensa, gracias. 
-------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Consejera Mabel Aseret Hernández 
Meneses. ------------------------------------------------------------------------------------------------ 

Mabel Aseret Hernández Meneses, Consejera Electoral: A favor. ------------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Consejero Quintín Antar Dovarganes 
Escandón. -----------------------------------------------------------------------------------------------

Quintín Antar Dovarganes Escandón, Consejero Electoral: (INAUDIBLE). ------ 
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Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Consejera María de Lourdes Fernández 
Martínez. ------------------------------------------------------------------------------------------------- 

María de Lourdes Fernández Martínez, Consejera Electoral:  A favor. ------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Consejera Maty Lezama Martínez. -----

Maty Lezama Martínez, Consejera Electoral: A favor. ------------------------------------ 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Consejero Fernando García Ramos. ---
------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Fernando García Ramos, Consejero Electoral: Por la dispensa. --------------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Consejera Presidenta, la dispensa de la 
lectura de los documentos circulados, es aprobado por unanimidad de votos. ------
---------------------------------------------------------------------------------------------------------- --- 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Gracias Secretario, proseguimos 
con el siguiente punto del orden del día. -------------------------------------------------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Con gusto, el siguiente punto se refiere 
a la aprobación, en su caso, de los proyectos de actas de la sesión ordinaria 
del veintinueve de junio y sesiones extraordinarias del Consejo General 
celebradas los días veintiuno y veintitrés de junio de 2023. -------------------------- 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Gracias, personas integrantes del 
Consejo General, con fundamento en el artículo 39 del Reglamento de Sesiones del 
Consejo General, están a su consideración los proyectos de actas de la sesión 
ordinaria de fechas 29 de junio y sesiones extraordinarias del Consejo General, de 
los días 21 y 23 de junio del 2023, Secretario solicita inscriba a los integrantes del 
Consejo, que requieran intervenir en este punto. --------------------------------------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Con todo gusto Presidenta, se consultan 
intervenciones en el punto que nos ocupa, ninguna solicitud Presidenta. -------------- 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Gracias, consultamos en 
consecuencia en votación la aprobación de las actas. -------------------------------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Con gusto Presidenta, me permito 
consultar de manera nominal a las Consejeras y los Consejeros electorales, en el 
sentido de su voto, respecto de la aprobación en su caso de los proyectos de actas 
de las sesión ordinaria del veintinueve de junio y sesiones extraordinarias del 
Consejo General, celebradas los días veintiuno y veintitrés de junio del 2023,  
Consejera Presidenta, Marisol Alicia Delgadillo Morales. ----------------------------------- 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta:  A favor. -------------------------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Consejero Roberto López Pérez. ------- 

Roberto López Pérez, Consejero Electoral: A favor. ------------------------------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Consejera Mabel Aseret Hernández 
Meneses. ------------------------------------------------------------------------------------------------ 

Mabel Aseret Hernández Meneses, Consejera Electoral: A favor. ------------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Consejero Quintín Antar Dovarganes 
Escandón. ----------------------------------------------------------------------------------------------- 

Quintín Antar Dovarganes Escandón, Consejero Electoral: (INAUDIBLE) ------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Consejera María de Lourdes Fernández 
Martínez. ------------------------------------------------------------------------------------------------- 

María de Lourdes Fernández Martínez, Consejera Electoral:  A favor. ------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Consejera Maty Lezama Martínez. ----- 

Maty Lezama Martínez, Consejera Electoral: A favor. ------------------------------------ 
Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Consejero Fernando García 
Ramos. --------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Fernando García Ramos, Consejero Electoral:  A favor. -------------------------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Consejera Presidenta, son aprobados 
por unanimidad los proyectos de actas agendadas como punto número dos del 
orden del día. ------------------------------------------------------------------------------------------- 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Proseguimos con el siguiente 
punto del orden del día. ------------------------------------------------------------------------------ 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Con gusto Presidenta, el siguiente punto 
se refiere a los informes que presenta la Secretaría Ejecutiva, al Consejo 
General, listados en el bloque tres que comprende el punto tres punto uno al 
tres punto cuatro, ya aprobados en el proyecto del orden del día. ---------------------

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Gracias Secretario, integrantes de 
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este Consejo General, con fundamento en el artículo 39 y 40 numerales 1 y 2 del 
Reglamento de Sesiones del Consejo General, están a su consideración los 
informes previamente circulados que presenta la Secretaria Ejecutiva, a este 
Consejo, se consulta si alguien desea reservar algún punto para su discusión. ----- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Se consultan algunas reservas sobre 
los puntos o el bloque de los puntos que nos ocupa, ninguna solicitud Presidenta. - 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Gracias, toda vez que no fueron 
ninguno de los puntos reservados, Secretario proceda con el siguiente punto del 
orden del día. ------------------------------------------------------------------------------------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Con gusto Presidenta, el siguiente punto 
se refiere al informe que rinde la Unidad de Fiscalización, a través de la 
Comisión Especial de Fiscalización del Organismo Público Local Electoral del 
estado de Veracruz, sobre la situación que guardan los procesos de 
liquidación de los otrora Partidos Políticos Locales Todos por Veracruz, 
Podemos, Cardenista y Unidad Ciudadana, correspondiente al mes de mayo 
de 2023. ------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Personas integrantes de este 
Consejo General, está a su consideración el informe previamente circulado y se 
abre la lista de las y los oradores que requieran intervenir en este punto. ------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Se consultan intervenciones en 
consecuencia sobre el punto que nos ocupa, ninguna solicitud Presidenta. ----------- 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Gracias Secretario, proseguimos 
en consecuencia con el siguiente punto del orden del día. --------------------------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Con gusto Presidenta, el siguiente punto 
se refiere al informe que rinde de solicitudes de acceso a la información 
Pública correspondiente del mes de enero a junio del 2023. ------------------------ 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Gracias personas integrantes del 
Consejo General, está a su consideración el informe previamente circulado se abre 
lista de las y los oradores que requieran intervenir en este punto. ----------------------- 

 Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Se consultan intervenciones respecto 
al punto que nos ocupa. ----------------------------------------------------------------------------- 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Señor Secretario, ha pedido la 
intervención en este punto, adelante señor Secretario. -------------------------------------  

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Muchísimas gracias, simplemente para 
dar cuenta a la mesa de este Consejo General, que una vez que ha sido presentado 
en este pleno, el informe semestral de solicitudes de acceso a la información 
este debe es siempre ajustado y será  ajustado a si por el artículo 134, fracción 
IX de la Ley de Transparencia y Acceso a la Información Pública, para el 
Estado de Veracruz, y armonizado con el contenido de los formatos sugeridos, en 
este caso así lo será por el órgano garante en nuestra entidad, que en este caso es 
el Instituto Veracruzano al Acceso a la Información, esto es para que en esta cuenta 
se registre la observación es un registro que debe hacer con datos rigurosamente 
estadísticos, sería la cuenta Presidenta. -------------------------------------------------------- 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Gracias Secretario, al no haber 
otra intervención, proseguimos con el siguiente punto por favor. ------------------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Con gusto Presidenta, el siguiente punto 
se refiere a los asuntos generales. -------------------------------------------------------------- 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Integrantes del Consejo General, 
de conformidad con el articulo 28 numeral 1 y 2 del Reglamento de Sesiones, 
consulto a ustedes si desean incorporar algún asunto general, y de ser así, solicito 
manifiesten cuál es el tema que requieren incluir, Secretario me asiste por favor. ---
-------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Con todo gusto, se consultan 
intervenciones para inscribir asuntos generales, ninguna solicitud Consejera 
Presidenta. ----------------------------------------------------------------------------------------------  

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Gracias Secretario, en 
consecuencia, proseguimos con el siguiente punto por favor. ---------------------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Consejera Presidenta me permite 
informarle que ha sido agotado el orden del día. --------------------------------------------- 
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Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Gracias, consejeras y consejeros 
electorales,  representaciones de los Partidos Políticos, no habiendo otro asunto 
que tratar agradezco a todas y todos su asistencia y siendo las trece horas con 
veinticuatro minutos del trece de julio del año en curso, se levanta la presente sesión 
y agradezco antes que nada también al licenciado Roberto Aguilar Aguilar del 
Centro de Rehabilitación e Inclusión  Social de Veracruz, el acompañamiento en la 
asistencia  del lenguaje de señas de esta sesión , muchas gracias y al término de 
esta sesión, se les convoca al inicio de la sesión extraordinaria en diez minutitos, si 
nos lo permiten gracias. ------------------------------------------------------------------------------ 
 
 
 
 
 

CONSEJERA PRESIDENTA DEL CONSEJO 
GENERAL 

 

 

 

MARISOL ALICIA DELGADILLO MORALES 

SECRETARIO DEL CONSEJO 
GENERAL 

 

 

 
LUIS FERNANDO REYES ROCHA 

 
 
La presente acta fue aprobada de manera unánime durante el desarrollo de la 
sesión ordinaria celebrada el día treinta de agosto de dos mil veintitrés, por la 

Presidenta del Consejo, así como por las Consejeras y los Consejeros que en ella 
intervinieron; la misma consta de 06 fojas útiles únicamente en su anverso. 
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En la ciudad de Xalapa-Enríquez, estado de Veracruz de Ignacio de la Llave, siendo 
las trece horas con treinta y cinco minutos del día jueves trece de julio del dos mil 
veintitrés; con fundamento en lo dispuesto por el artículo 111, fracción III del Código 
Número 577 Electoral para el Estado de Veracruz de Ignacio de la Llave, se 
reunieron las y los integrantes del Consejo General del Organismo Público Local 
Electoral del Estado de Veracruz en la Sala de Sesiones, ubicada en la calle de 
Juárez número 69, Colonia Centro, Código Postal 91000 de esta ciudad, para 
celebrar la Sesión Extraordinaria, convocada para esta hora y fecha.----------------- 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Muy buenas tardes a todas, a 
todos, nuevamente saludo a quienes nos siguen a través de la virtualidad, a través 
de las diferentes plataformas del Organismo Público Local Electoral. Agradezco 
también a quien nos acompañan de manera presencial en esta Sala de Sesiones 
del Consejo. Consejeras y Consejeros Electorales, representaciones de los partidos 
políticos, con fundamento en los artículos 111, fracción III del Código Número 577 
Electoral para el Estado de Veracruz, 8, numeral 1, fracciones I, II y III, 12, numeral 
1, fracción II y numeral 2 fracción III, 16, numeral 1 y 17 numeral 1 del Reglamento 
de Sesiones del Consejo General de este Organismo Electoral, damos inicio a esta 
Sesión Extraordinaria convocada para esta hora y fecha. Señor Secretario, favor de 
asistirme pasando lista de asistencia y verifiquemos si hay quórum para sesionar. - 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Con todo gusto Consejera Presidenta, 
muy buenas tardes nuevamente a todas y a todos los integrantes de este Consejo 
General. Me permito informarle que previo al pase de lista de asistencia, Consejera 
Presidenta, quiero hacer constar a las y los integrantes del Consejo General que la 
siguiente sesión seguirá las reglas previstas en el Reglamento de Sesiones del 
Consejo General. Consejeras y Consejeros Electorales:  Roberto López Pérez. ---- 

Roberto López Pérez, Consejero Electoral: Presente, buenas tardes nuevamente 
a todas y todos. ---------------------------------------------------------------------------------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Consejera Mabel Aseret Hernández 
Meneses. ------------------------------------------------------------------------------------------------ 

Mabel Aseret Hernández Meneses, Consejera Electoral:  Presente. ---------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario:   Consejero Quintín Antar Dovarganes 
Escandón. ----------------------------------------------------------------------------------------------- 

Quintín Antar Dovarganes Escandón, Consejero Electoral: (INAUDIBLE) -------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Consejera María de Lourdes Fernández 
Martínez. ------------------------------------------------------------------------------------------------- 

María de Lourdes Fernández Martínez, Consejera Electoral: Presente. ----------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Consejera Maty Lezama Martínez. ----- 

Maty Lezama Martínez, Consejera Electoral: Presente. ---------------------------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Consejero Fernando García Ramos. --- 

Fernando García Ramos, Consejero Electoral: Presente. ------------------------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario:  Consejera Marisol Alicia Delgadillo 
Morales. -------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Presente. ------------------------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Representaciones de los partidos 
políticos, Partido Acción Nacional, Ana Cristina Ledezma López. ------------------------ 

Ana Cristina Ledezma López, Representante Propietaria del Partido Acción 
Nacional: Presente, buenas tardes a todas y todos. ---------------------------------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Partido Revolucionario Institucional, 
Alejandro Sánchez Báez. ---------------------------------------------------------------------------- 

Alejandro Sánchez Báez, Representante Suplente del Partido Revolucionario 
Institucional: Presente, muy buena tarde para todas y para todos. --------------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Partido de la Revolución Democrática, 
Balfred Martín Carrasco Castán. ------------------------------------------------------------------- 

Balfred Martín Carrasco Castán, Representante Propietario del Partido de la 
Revolución Democrática: Muy buenas tardes a todos y a todas. ----------------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Partido del Trabajo, Lucero Dinorah 
Navarrete Enríquez. ----------------------------------------------------------------------------------- 

Lucero Dinorah Navarrete Enríquez, Representante Suplente del Partido del 
Trabajo: Presente Secretario, buena tarde a todas y todos. -------------------------------  

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Partido Verde Ecologista, Sergio 
Gerardo Martínez Ruiz. ------------------------------------------------------------------------------ 
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Sergio Gerardo Martínez Ruiz, Representante Propietario del Partido Verde 
Ecologista de México: Presente Secretario, buenas tardes. ----------------------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario:  Partido Movimiento Ciudadano, Froylán 
Ramírez Lara. ------------------------------------------------------------------------------------------- 

Froylán Ramírez Lara, Representante Propietario del Partido Movimiento 
Ciudadano: Presente, señor Secretario. -------------------------------------------------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Partido Morena, Gabriel Onésimo 
Zúñiga Obando. ---------------------------------------------------------------------------------------- 

Gabriel Onésimo Zúñiga Obando, Representante Propietario del Partido 
Morena: (INAUDIBLE) ------------------------------------------------------------------------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Partido Fuerza por México Veracruz, 
Claudia Bertha Ruiz Rosas. ------------------------------------------------------------------------- 
Claudia Bertha Ruiz Rosas, Representante Propietaria del Partido Fuerza por 
México Veracruz: Presente Secretario, buena tarde a todas y todos. ----------------- 
Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Y el de la voz, Secretario Ejecutivo. 
Presidenta, me permito informarle y hago constar la asistencia de quince personas 
integrantes del Consejo General por lo que hay quórum para sesionar. ---------------- 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Gracias Secretario. Personas 
integrantes de este Órgano colegiado, en términos de lo que dispone el artículo 31, 
numeral 1 del Reglamento de Sesiones de este Consejo General, se declara 
instalada la Sesión Extraordinaria mixta convocada para esta hora y fecha. Señor 
Secretario, proseguimos con el siguiente punto, por favor. --------------------------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Con gusto Consejera Presidenta, el 
primer punto se refiere a la lectura y aprobación en su caso del proyecto de Orden 
del Día, mismo que con su autorización me voy a permitir dar lectura. Con el punto 
número: -------------------------------------------------------------------------------------------------- 

1.- Lectura y aprobación, en su caso, del proyecto del orden del día. Con el 
punto número: ---------------------------------------------------------------------------------------- 
2.- Proyectos de Acuerdo que se someten a la consideración del Consejo 
General con relación a las Asociaciones Políticas Estatales: ------------------------ 
2.1. Proyecto de Acuerdo del Consejo General del Organismo Público Local 
Electoral del Estado de Veracruz, por el que se declara la procedencia de la 
reforma estatutaria presentada por la Asociación Política Estatal “Unión 
Veracruzana por la Evolución de la Sociedad”. ------------------------------------------- 
2.2. Proyecto de Acuerdo del Consejo General del Organismo Público Local 
Electoral del Estado de Veracruz, por el que se declara la procedencia de la 
reforma estatutaria presentada por la Asociación Política Estatal “Generando 
Bienestar 3”. ------------------------------------------------------------------------------------------- 
2.3. Proyecto de Acuerdo del Consejo General del Organismo Público Local 
Electoral del Estado de Veracruz, por el que se resuelve la reforma estatutaria 
presentada por la Asociación Política Estatal “Democracia e Igualdad 
Veracruzana”. ----------------------------------------------------------------------------------------- 
2.4. Proyecto de Acuerdo del Consejo General del Organismo Público Local 
Electoral del Estado de Veracruz, por el que se resuelve la reforma estatutaria 
presentada por la Asociación Política Estatal “Unidad y Democracia”. ---------- 
2.5. Proyecto de Acuerdo del Consejo General del Organismo Público Local 
Electoral del Estado de Veracruz, por el que se declara la procedencia de la 
reforma estatutaria presentada por la Asociación Política Estatal 
“Democráticos Unidos por Veracruz”. -------------------------------------------------------- 
3. Informe de la estrategia de capacitación de la Dirección Ejecutiva de 
Prerrogativas y Partidos Políticos. (A propuesta de la Comisión Permanente 
de Prerrogativas y Partidos Políticos) -------------------------------------------------------- 
4. Proyectos de Acuerdo que somete a consideración del Consejo General la 
Comisión Especial de Reglamentos, en el siguiente orden: -------------------------- 
4.1. Proyecto de Acuerdo del Consejo General del Organismo Público Local 
Electoral del Estado de Veracruz, por el que se reforman, adicionan y derogan 
diversas disposiciones de los lineamientos para la Fiscalización de las 
Organizaciones de Observadoras y Observadores Electorales. --------------------- 
4.2. Proyecto de acuerdo del Consejo General del Organismo Público Local 
Electoral del Estado de Veracruz, por el que se expide el Reglamento para la 
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Implementación del Referendo, Plebiscito, Iniciativa Ciudadana, Consulta 
Popular y Revocación de Mandato. ------------------------------------------------------------ 
4.3. Proyecto de Acuerdo del Consejo General del Organismo Público Local 
Electoral del Estado de Veracruz, por el que se reforman y adicionan diversas 
disposiciones del Reglamento en Materia de Comunicación Social, y se expide 
la Guía Didáctica para la Creación de Campañas de Comunicación Social. ---- 
4.4. Proyecto de Acuerdo del Consejo General del Organismo Público Local 
Electoral del Estado de Veracruz, por el que se reforman, adicionan y derogan 
diversas disposiciones del Reglamento para el Ejercicio de la Función de 
Oficialía Electoral. Con el punto número: ---------------------------------------------------- 
5. Presentación de informes y reporte que somete a consideración del Consejo 
General la Unidad de Fiscalización, en el siguiente orden: --------------------------- 
5.1. Informe de Actividades que rinde la Unidad de Fiscalización, 
correspondiente al primer semestre de 2023. ---------------------------------------------- 
5.2. Informe que rinde la Unidad de Fiscalización, a través de la Comisión 
Especial de Fiscalización del Organismo Público Local Electoral del Estado 
de Veracruz, sobre la situación que guardan los procesos de liquidación de 
los otrora Partidos Políticos Locales: Todos por Veracruz, ¡Podemos!, 
Cardenista y Unidad Ciudadana, correspondiente al mes de junio de 2023. Con 
el punto: ------------------------------------------------------------------------------------------------- 
5.3. Reporte de la captura de operaciones de las Asociaciones Políticas 
Estatales en el Sistema de Contabilidad en Línea (SiCLi), correspondiente al 
mes de junio de 2023. Con el punto número: ----------------------------------------------- 
6. Proyecto de Acuerdo y resolución que somete a consideración del Consejo 
General la Dirección Ejecutiva de Prerrogativas y Partidos Políticos, en el 
siguiente orden: -------------------------------------------------------------------------------------- 
6.1. Proyecto de Acuerdo del Consejo General del Organismo Público Local 
Electoral del Estado de Veracruz, por el que se aprueba la ejecución de las 
sanciones de la resolución INE/CG736/2022, del Consejo General del Instituto 
Nacional Electoral, respecto de las irregularidades encontradas en el 
dictamen consolidado de la revisión de los informes anuales de ingresos y 
gastos del partido Morena, correspondientes al ejercicio dos mil veintiuno. --- 
6.2. Proyecto de Resolución del Consejo General del Organismo Público Local 
Electoral del Estado de Veracruz, por lo que en términos del artículo 43 del 
Código número 577 Electoral para el Estado de Veracruz de Ignacio de la 
Llave, se resuelve sobre la modificación a los estatutos del Partido Político 
Local Fuerza Por México Veracruz. Con el punto número: ---------------------------- 
7. Proyecto de Acuerdo del Consejo General del Organismo Público Local 
Electoral del Estado de Veracruz, por el que se aprueba el Segundo Informe 
Trimestral del Avance de la Gestión Financiera de abril a junio de 2023. (A 
propuesta de la Comisión Permanente de Administración). Con el punto 
número: ------------------------------------------------------------------------------------------------- 
8. Proyecto de Acuerdo del Consejo General del Organismo Público Local 
Electoral del Estado de Veracruz, por el que se autoriza la suscripción de los 
Convenios Específicos en Materia de Servicio Social y Donación de Becas, 
con la Universidad Euro Hispanoamericana; así como el Convenio de 
Colaboración con el Instituto Veracruzano de Educación para los Adultos. (A 
propuesta de la Dirección Ejecutiva de Asuntos Jurídicos) -------------------------- 
Es la cuenta Consejera Presidenta. --------------------------------------------------------------- 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Gracias Secretario, personas 
integrantes de este órgano colegiado, con fundamento en los artículos 36 y 39 del 
Reglamento de Sesiones del Consejo General, está a su consideración el proyecto 
del Orden del Día, y se abre lista de las y los oradores que deseen hacer uso de la 
voz. Secretario solicito inscriba a las y los integrantes que requieran intervenir en 
este punto. ----------------------------------------------------------------------------------------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Con gusto Presidenta, se consultan 
intervenciones en este punto. Ninguna solicitud, Presidenta. ------------------------------ 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Gracias Secretario, en 
consecuencia, consulte en votación su aprobación. ------------------------------------------ 
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Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Consulto de manera nominal a las 
consejeras y los consejeros electorales, si se aprueba el proyecto de orden del día: 
Consejera Presidenta Marisol Alicia Delgadillo Morales. ------------------------------------ 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: A favor. ---------------------------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Consejero Roberto López Pérez. ------- 

Roberto López Pérez, Consejero Electoral: Con el proyecto. -------------------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Consejera Mabel Aseret Hernández 
Meneses. ------------------------------------------------------------------------------------------------ 

Mabel Aseret Hernández Meneses, Consejera Electoral: A favor. ------------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Consejero Quintín Antar Dovarganes 
Escandón. ----------------------------------------------------------------------------------------------- 

Quintín Antar Dovarganes Escandón, Consejero Electoral: (INAUDIBLE) -------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Consejera María de Lourdes Fernández 
Martínez. -------------------------------------------------------------------------------------------------  

María de Lourdes Fernández Martínez, Consejera Electoral: A favor. -------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Consejera Maty Lezama Martínez. ----- 

Maty Lezama Martínez, Consejera Electoral: A favor. ------------------------------------ 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Consejero Fernando García Ramos. --- 

Fernando García Ramos, Consejero Electoral: A favor. --------------------------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario:  Consejera Presidenta, el orden del día 
es aprobado por unanimidad de votos. Si me permite Consejera Presidenta, con 
fundamento en los artículos 11, numeral 1, fracción VIII y 37, numeral 2 del 
Reglamento de Sesiones, solicito su autorización para que se consulte la dispensa 
de la lectura de los documentos previamente circulados. ----------------------------------- 
Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Gracias, Secretario. Personas 
integrantes de este órgano colegiado, con fundamento en el artículo 11, numeral 1, 
fracción VIII y 37, numeral 2 del Reglamento de Sesiones del Consejo General, está 
a su consideración la solicitud de dispensa presentada por la Secretaría del 
Consejo, se abre la lista de las y los oradores que deseen hacer uso de la voz. 
Secretario, le solicito inscriba a las y los integrantes del Consejo General que 
requieran intervenir en este punto. ---------------------------------------------------------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Con gusto, Presidenta. Se consultan 
intervenciones en el punto que nos ocupa. Ninguna solicitud, Presidenta. ------------- 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Gracias Secretario, en 
consecuencia, consulte en votación su aprobación. ------------------------------------------ 
Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Con gusto Consejera Presidenta, 
consulto de manera nominal a las Consejeras y Consejeros Electorales si se 
aprueba la dispensa de la lectura de los documentos, Consejera Presidenta, Marisol 
Alicia Delgadillo Morales. ---------------------------------------------------------------------------- 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: A favor. ---------------------------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Consejero Roberto López Pérez. ------- 

Roberto López Pérez, Consejero Electoral: Con la solicitud. --------------------------- 
Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Consejera Mabel Aseret Hernández 
Meneses. ------------------------------------------------------------------------------------------------ 

Mabel Aseret Hernández Meneses, Consejera Electoral: A favor. ------------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Consejero Quintín Antar Dovarganes 
Escandón. ----------------------------------------------------------------------------------------------- 

Quintín Antar Dovarganes Escandón, Consejero Electoral: (INAUDIBLE) -------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Consejera María de Lourdes Fernández 
Martínez. -------------------------------------------------------------------------------------------------  

María de Lourdes Fernández Martínez, Consejera Electoral: A favor. -------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Consejera Maty Lezama Martínez. ----- 

Maty Lezama Martínez, Consejera Electoral: A favor. ----------------------------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Consejero Fernando García Ramos. --- 

Fernando García Ramos, Consejero Electoral: A favor. --------------------------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Consejera Presidenta, la dispensa de la 
lectura de los documentos circulados es aprobado por unanimidad de votos. ------- 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Gracias. En consecuencia, 
proseguimos con el siguiente punto del orden del día. -------------------------------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: El siguiente punto se refiere al bloque 
de proyectos de acuerdos que somete a consideración del Consejo General, 
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la Comisión Permanente de Prerrogativas y Partidos Políticos que 
comprenden los puntos dos punto uno al dos punto cinco del Orden del Día. 
Si me lo permite, Presidenta, hago constar la presentación ante la Presidencia del 
Consejo General del escrito presentado por el Consejero Electoral Quintín Antar 
Dovarganes Escandón, mediante el cual, solicita excusarse en lo general para 
conocer, atender, tramitar, resolver o intervenir en el punto 2.2 del Orden del Día, 
relativo a la Asociación Política Estatal “Generando Bienestar 3”. ----------------------- 
Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Gracias Secretario, Consejeras y 
Consejeros Electorales, en términos del artículo 45, numeral 6 del Reglamento de 
Sesiones del Consejo General, se procederá en primer término a resolver sobre la 
excusa presentada. Secretario, consulte en votación su aprobación. ------------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Procedo a consultar a los consejeras y 
consejeros electorales el sentido de su voto sobre la excusa en lo general 
presentada por el Consejero Electoral Quintín Antar Dovarganes Escandón, para 
conocer, atender, tramitar, resolver o intervenir en el punto 2.2 del Orden del Día 
relativo a la Asociación Política Estatal “Generando Bienestar 3” en el siguiente 
orden, Consejera Presidenta, Marisol Alicia Delgadillo Morales. -------------------------- 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: A favor. ---------------------------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Consejero Roberto López Pérez. ------- 

Roberto López Pérez, Consejero Electoral: Por la afirmativa, gracias. -------------- 
Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Consejera Mabel Aseret Hernández 
Meneses. ------------------------------------------------------------------------------------------------ 

Mabel Aseret Hernández Meneses, Consejera Electoral: A favor. ------------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Consejera María de Lourdes Fernández 
Martínez. -------------------------------------------------------------------------------------------------  

María de Lourdes Fernández Martínez, Consejera Electoral: A favor. -------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Consejera Maty Lezama Martínez. ----- 

Maty Lezama Martínez, Consejera Electoral: A favor. ------------------------------------ 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Consejero Fernando García Ramos. --- 

Fernando García Ramos, Consejero Electoral: A favor. --------------------------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Presidenta, la excusa solicitada por el 
Consejero Electoral Quintín Antar Dovarganes Escandón es aprobada por 

unanimidad de votos. -------------------------------------------------------------------------------- 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Gracias Secretario, personas 
integrantes de este órgano colegiado, está a su consideración los puntos listados 
en el bloque dos que comprenden los puntos dos punto uno y dos punto cinco, les 
solicito manifiesten si desean reservar algún punto para su discusión. Secretario 
¿me asiste? ---------------------------------------------------------------------------------------------   

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Con todo gusto, Presidenta, se 
consultan reservas respecto del bloque de los puntos que nos ocupan. Presidenta, 
si me lo permite, únicamente para dar cuenta respecto a la mesa; hemos recibido 
un correo a la Secretaría Ejecutiva por parte de la Consejera Electoral Mabel Aseret 
Hernández Meneses, que es un ajuste a la consideración del punto del Acuerdo 
primero, que son ajustes únicamente de forma. Solo para dar cuenta a la mesa de 
ellos. Respecto al dos punto cuatro, así es Consejera, de “Unidad y Democracia”. - 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Bien, con la observación de forma 
señalada por la Secretaría, y si no hubiera ninguna reserva sobre ninguno de estos 
puntos, Secretario, someta a votación los proyectos de Acuerdo relativos a este 
bloque. ---------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Con todo gusto Consejera Presidenta, 
consulto a las consejeras y los consejeros electorales el sentido de su voto respecto 
de los proyectos de Acuerdos listados en el bloque dos, relativos a los puntos dos 
punto uno al dos punto cinco, que no fueron reservados, en el siguiente orden: 
Consejera Presidenta, Marisol Delgadillo Morales. ---------------------------------- 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: A favor, con la observación de la 
Consejera. ----------------------------------------------------------------------------------------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Una precisión a la mesa, una precisión 
a la mesa, perdón, sería, quiero precisar a la mesa que sería del dos punto uno, 
efectivamente, todos los puntos a excepción del punto que tenemos una reserva, 
que es el dos punto dos por parte del Consejero Quintín. Consulto a las consejeras 
y consejeros electorales el sentido de su voto, respecto de los proyectos de acuerdo 
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listados en el bloque dos que no han sido reservados, y preciso respecto al dos 
punto uno, dos punto tres, dos punto cuatro, dos punto cinco, en el siguiente orden: 
Consejera Presidenta, Marisol Delgadillo Morales. ------------------------------------------- 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: A favor. --------------------------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Gracias. Consejero Roberto López 
Pérez. ----------------------------------------------------------------------------------------------------- 
Roberto López Pérez, Consejero Electoral: Con la propuesta, gracias. ------------- 
Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Consejera Mabel Aseret Hernández 
Meneses. ------------------------------------------------------------------------------------------------ 

Mabel Aseret Hernández Meneses, Consejera Electoral: A favor. ------------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Consejero Quintín Antar Dovarganes 
Escandón. ----------------------------------------------------------------------------------------------- 

Quintín Antar Dovarganes Escandón, Consejero Electoral: (INAUDIBLE) -------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Consejera María de Lourdes Fernández 
Martínez. -------------------------------------------------------------------------------------------------  

María de Lourdes Fernández Martínez, Consejera Electoral: A favor. -------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Consejera Maty Lezama Martínez. ----- 

Maty Lezama Martínez, Consejera Electoral: A favor. ----------------------------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Consejero Fernando García Ramos. --- 

Fernando García Ramos, Consejero Electoral: A favor. --------------------------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Consejera Presidenta, son aprobados 
por unanimidad, los proyectos de acuerdos agendados en los puntos dos punto 
uno, dos punto tres, dos punto cuatro y dos punto cinco del punto que nos ocupa. 
Ahora, bien, en virtud de la excusa previamente aprobada por este órgano colegiado 
y presentado por el Consejero Electoral Quintín Antar Dovarganes Escandón y toda 
vez que forma parte de los puntos no reservados, consulto de manera nominal a las 
consejeras y los consejeros electorales, el sentido de su voto respecto del punto 
dos punto dos, en el siguiente orden: Consejera Presidenta, Marisol Delgadillo 
Morales. -------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: A favor. --------------------------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario:. Consejero Roberto López Pérez. ------
-------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Roberto López Pérez, Consejero Electoral: Con la propuesta. ------------------------ 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Consejera Mabel Aseret Hernández 
Meneses. ------------------------------------------------------------------------------------------------ 

Mabel Aseret Hernández Meneses, Consejera Electoral: A favor. ------------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Consejera María de Lourdes Fernández 
Martínez. -------------------------------------------------------------------------------------------------  

María de Lourdes Fernández Martínez, Consejera Electoral: A favor. -------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Consejera Maty Lezama Martínez. ----- 

Maty Lezama Martínez, Consejera Electoral: A favor. ----------------------------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Consejero Fernando García Ramos. --- 

Fernando García Ramos, Consejero Electoral: Con el proyecto. --------------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Presidenta, es aprobado el proyecto de 
Acuerdo agendado en el punto dos punto dos, por unanimidad de votos. ------------
-------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Gracias Secretario. Proseguimos 
con el siguiente punto. -------------------------------------------------------------------------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Con gusto, Presidenta, el siguiente 
punto se refiere al Informe de la Estrategia de Capacitación, de la Dirección 
Ejecutiva de Prerrogativas y Partidos Políticos, a propuesta de la Comisión 
Permanente de Prerrogativas y Partidos Políticos. Si me lo permite, Presidenta, 
hago constar la presentación ante la Presidencia del Consejo General, del escrito 
presentado por el Consejero Electoral Quintín Antar Dovarganes Escandón, 
mediante el cual solicita excusarse en lo particular para conocer, atender, tramitar, 
resolver o intervenir respecto a la Asociación Política Estatal “Generando Bienestar 
3”. Asimismo, hago constar la presentación ante la Presidencia del Consejo General 
del escrito presentado por la Consejera Electoral María de Lourdes Fernández 
Martínez, mediante el cual solicita excusarse en lo particular para conocer, atender, 
tramitar, resolver o intervenir respecto de la Asociación Política Estatal “Ganemos 
México la Confianza”. ---------------------------------------------------------------------------------     
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Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Gracias Secretario, consejeras y 
consejeros electorales, en términos del artículo 45, numeral 6 del Reglamento de 
Sesiones del Consejo General, se procederá a resolver en primer término sobre las 
excusas presentadas y señaladas por el Secretario. En consecuencia, consulte en 
votación su aprobación. ------------------------------------------------------------------------------ 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Procedo consultar a las Consejeras y 
los Consejeros Electorales el sentido de su voto sobre la excusa presentada por el 
Consejero Electoral Quintín Antar Dovarganes Escandón, en lo particular, para 
conocer, atender, tramitar, resolver respecto a la Asociación Política Estatal 
“Generando Bienestar 3” en el siguiente orden, Consejera Presidenta, Marisol Alicia 
Delgadillo Morales. ------------------------------------------------------------------------------------ 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: A favor. ---------------------------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Consejero Roberto López Pérez. ------- 

Roberto López Pérez, Consejero Electoral: A favor. -------------------------------------- 
Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Consejera Mabel Aseret Hernández 
Meneses. ------------------------------------------------------------------------------------------------ 

Mabel Aseret Hernández Meneses, Consejera Electoral: Con la afirmativa. ------ 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Consejera María de Lourdes Fernández 
Martínez. -------------------------------------------------------------------------------------------------  

María de Lourdes Fernández Martínez, Consejera Electoral: A favor. -------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Consejera Maty Lezama Martínez. ----- 

Maty Lezama Martínez, Consejera Electoral: A favor. ------------------------------------ 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Consejero Fernando García Ramos. --- 

Fernando García Ramos, Consejero Electoral: A favor. --------------------------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Presidenta, la excusa solicitada por el 
Consejero Electoral Quintín Antar Dovarganes Escandón es aprobada por 

unanimidad de votos. Ahora bien, procedo a consultar a las consejeras y los 
consejeros electorales el sentido de su voto sobre la excusa presentada por la 
Consejera Electoral María de Lourdes Fernández Martínez, en lo particular, para 
conocer, atender, tramitar, resolver o intervenir respecto a la Asociación Política 
Estatal “Ganemos México la Confianza” en el siguiente orden: Consejera 
Presidenta, Marisol Alicia Delgadillo Morales. ------------------------------------------------- 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: A favor. ---------------------------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Consejero Roberto López Pérez. ------- 

Roberto López Pérez, Consejero Electoral: Por la afirmativa. -------------------------- 
Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Consejera Mabel Aseret Hernández 
Meneses. ------------------------------------------------------------------------------------------------ 

Mabel Aseret Hernández Meneses, Consejera Electoral: A favor. ------------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Consejero Quintín Antar Dovarganes 
Escandón. -----------------------------------------------------------------------------------------------  

Quintín Antar Dovarganes Escandón, Consejero Electoral: (INAUDIBLE) -------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Consejera Maty Lezama Martínez. ----- 

Maty Lezama Martínez, Consejera Electoral: A favor. ------------------------------------ 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Consejero Fernando García Ramos. --- 

Fernando García Ramos, Consejero Electoral: A favor. --------------------------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Presidenta, la excusa solicitada por la 
Consejera Electoral María de Lourdes Fernández Martínez, es aprobada por 

unanimidad de votos. -------------------------------------------------------------------------------- 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Gracias Secretario, ahora bien, 
personas integrantes del Consejo General, está a su consideración, el Informe 
previamente circulado, y se abre la lista de las y los oradores que requieran 
intervenir en este punto. Secretario, asístame por favor. ----------------------------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Con mucho gusto, se consultan 
intervenciones en primera ronda respecto del punto que nos ocupa. Intervenciones 
en segunda ronda. Tercera ronda. Presidenta, no hay solicitud alguna. ---------------- 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Gracias Secretario, proseguimos 
con el siguiente punto del Orden del Día. ------------------------------------------------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Con gusto Presidenta. El siguiente 
punto se refiere al bloque de proyectos de Acuerdo que somete a consideración 
del Consejo General, la Comisión Especial de Reglamentos, que comprende 
los puntos cuatro punto uno, al cuatro punto cuatro del Orden del Día. --------- 
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Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Gracias Secretario, personas 
integrantes de este órgano colegiado, están a su consideración los puntos listados 
en el bloque cuatro, que comprende los puntos cuatro uno al cuatro cuatro, punto 
cuatro, lo cual les solicito manifiesten si desean reservar algún punto para su 
discusión. Señor Secretario, me asiste por favor. --------------------------------------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Con todo gusto. Se consulta reserva de 
alguno de los puntos. El Consejero Fernando García Ramos. ¿Referente a qué 
punto, este…? ------------------------------------------------------------------------------------------ 
Fernando García Ramos, Consejero Electoral: Para hacer un posicionamiento en 
lo general y reservar el dos punto cuatro, Secretario, si me ayuda. ---------------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: ¿Cuatro punto cuatro? --------------------- 

Fernando García Ramos, Consejero Electoral: Cuatro punto cuatro, Secretario. – 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Advierto también el Consejero, 
Presidenta, este…, Roberto López Pérez. ------------------------------------------------------ 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Adelante, Consejero. ---------------- 

Roberto López Pérez, Consejero Electoral: Cuatro punto tres, por favor. ---------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Cuatro punto tres. --------------------------- 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Bien, en consecuencia, si me lo 
permiten le daría el uso de la voz al Consejero Fernando García Ramos, para su 
posicionamiento en primer término de lo general. Adelante. ------------------------------- 
Fernando García Ramos, Consejero Electoral: Gracias Consejera Presidente. 
Saludo con afecto a todas las personas que nos acompañan, a los Consejeros, 
consejeras, a las representaciones de los partidos políticos y a quienes siguen esta 
transmisión. Quisiera, en primer lugar, aprovechar esta oportunidad para reconocer 
los esfuerzos de la consejera y el consejero con quienes integro la Comisión 
Especial de Reglamentos, pues derivado del trabajo constante, aún con los factores 
externos que influyen de manera directa o indirectamente con la importante labor 
que es la de modificar la reglamentación del OPLE, se ha continuado conforme a la 
metodología planteada en nuestro Programa Anual de Trabajo, estudiando y 
analizando reformas, que son más que pertinentes para el mejor desempeño 
operativo de este organismo frente a los procesos electorales que están próximos 
a comenzar. Por ello es que hoy se someten a este Consejo General los proyectos 
de Acuerdo comprendidos en el punto cuatro del orden del día. Me gustaría 
comentar que, los Lineamientos para la Fiscalización de las Organizaciones de 
Observadores y Observadoras Electorales, proponen realizar diversas reformas, 
adiciones y derogaciones, mismas que se orientan a dar una mejor cohesión textual, 
mientras se homologa con la redacción de otros cuerpos normativos aprobados por 
el Consejo General, además de derogar los elementos que emanan en materia de 
fiscalización. De igual manera, se establece la obligación de las organizaciones para 
conservar la documentación comprobatoria de sus ingresos y egresos, tal como lo 
prevé el artículo 406 numeral 3, del Reglamento de Fiscalización del INE, y por 
último, se precisa lo impráctico a distinguir entre días hábiles o naturales tomando 
en cuenta que en los procesos en donde se realiza la actividad de observación, 
todos los días y horas son hábiles. Sobre el Reglamento para la implementación del 
Referendo, Plebiscito, Iniciativa Ciudadana, Consulta Popular y Revocación de 
Mandato del OPLE, este Reglamento tanto como los Lineamientos, han sido 
producto del debate y acuerdo del grupo de trabajo de Consejeros y Partidos 
Políticos, tal como se dicta por nuestra metodología propuesta en el Programa Anual 
de Trabajo. La expedición de este Reglamento, obedece a las obligaciones 
constitucionales y legales que tiene el OPLE, en torno a los procedimientos del 
referendo, plebiscito e iniciativa ciudadana, consulta popular y revocación de 
mandato, haciendo más que necesario un ordenamiento que regule la 
implementación de tales procedimientos en el ámbito de la competencia del 
Organismo. Ahora bien, existen dos reglamentos que fueron aprobados por la 
anterior integración de la Comisión Especial de Reglamentos y que se proponen a 
este Consejo para su aprobación. Me refiero al Reglamento en materia de 
Comunicación Social y su Guía Didáctica para la creación de Campañas de 
Comunicación Social, y el Reglamento para el ejercicio de la Función de Oficialía 
Electoral. El Reglamento en materia de Comunicación Social, propone una 
diferenciación entre campañas temporales y permanentes, así como un plazo en 
días hábiles para la realización de producciones audiovisuales ante la Unidad 
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Técnica, optimizando de esa manera, las peticiones del Organismo. Para continuar 
el mejor desarrollo de la Unidad Técnica, pero a su vez el envolvimiento de las áreas 
del OPLE, en la creación de sus campañas de comunicación, se crea un anexo que 
consiste en la Guía Didáctica para la Creación de Campañas de Comunicación en 
sus modalidades de medios tradicionales y medios sociales. Finalmente, el 
Reglamento para el ejercicio de la Función de la Oficialía Electoral, que tiene como 
objetivo la incorporación como personas con acceso a la fe pública, las mujeres 
candidatas que aduzcan en su contra violencia política por razón de género; se 
promueve la transición digital al utilizar libros electrónicos de registro de peticiones 
y certificaciones por parte de la Unidad. En su conjunto, las reformas practicadas al 
Reglamento buscan la intervención del Organismo en la vida interna de los partidos, 
salvo, en aquellos casos que señale la normatividad electoral vigente. Es cuanto. – 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Gracias señor Consejero. 
Secretario, asístame sometiendo a votación ahora, los proyectos de Acuerdo que 
no fueron reservados. -------------------------------------------------------------------------------- 
Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Con gusto Consejera Presidenta. ------- 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Vamos a los cuatro uno y cuatro 
dos. -------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Sí, con gusto Presidenta, consulto a las 
consejeras y los consejeros electorales el sentido de su voto, respecto a los 
proyectos de Acuerdo listados en el bloque cuatro, relativos a los puntos cuatro 
punto uno y cuatro punto dos, que no fueron reservados, en el siguiente orden: 
Consejera Presidenta Marisol Alicia Delgadillo Morales. ------------------------------------ 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: A favor. ---------------------------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Consejero Roberto López Pérez. ----- 

Roberto López Pérez, Consejero Electoral: A favor de los dos proyectos, Gracias.  

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Consejera Mabel Aseret Hernández 
Meneses. ------------------------------------------------------------------------------------------------ 

Mabel Aseret Hernández Meneses, Consejera Electoral: A favor. ------------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Consejero Quintín Antar Dovarganes 
Escandón. ----------------------------------------------------------------------------------------------- 

Quintín Antar Dovarganes Escandón, Consejero Electoral: (INAUDIBLE) -------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Consejera María de Lourdes Fernández 
Martínez. -------------------------------------------------------------------------------------------------  

María de Lourdes Fernández Martínez, Consejera Electoral: A favor. -------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Consejera Maty Lezama Martínez. ----- 

Maty Lezama Martínez, Consejera Electoral: A favor. ------------------------------------ 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Consejero Fernando García Ramos. --- 

Fernando García Ramos, Consejero Electoral: Con los proyectos. ------------------ 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario:  Consejera Presidenta, son aprobados 
por unanimidad de votos los proyectos de acuerdos agendados en el bloque cuatro, 
correspondiente a los puntos cuatro punto uno y cuatro punto dos que no han sido 
reservados. ---------------------------------------------------------------------------------------------- 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Gracias Secretario, ahora bien, 
como ha sido reservado el punto cuatro punto tres por el Consejero Roberto López, 
con fundamento en el artículo 40 del Reglamento de Sesiones del Consejo General, 
está a su consideración el punto señalado, identificado con el número cuatro punto 
tres, que ha sido reservado, y se abre la lista de las y los oradores que deseen hacer 
uso de la voz. Señor Secretario, le solicito inscriba a las y los integrantes del Consejo 
General que requieran intervenir en este punto. ---------------------------------------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario:  Con gusto, Consejera Presidenta. 
Intervenciones respecto del punto que nos ocupa. Digamos, por el orden del cuatro 
punto tres, si me lo permiten. Consejero Roberto. -------------------------------------------- 

Roberto López Pérez, Consejero Electoral: Muchas gracias señor Secretario. 
Muy buenas tardes a todas y todos, quienes, tanto de manera presencial como de 
forma virtual, nos honran con su presencia en esta sesión pública del Consejo 
General del Organismo Público Local Electoral de Veracruz. Inicio mi intervención 
sumándome al reconocimiento que ya externó el Consejero Fernando a los trabajos 
de la Comisión, y sobre todo, de manera especial a quienes la integran en este 
momento, como quienes en su oportunidad fueron parte de la misma el año pasado, 
me refiero a la Consejera Mabel, al Consejero Fernando, y ahora en la nueva 
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integración también al Consejero Quintín. Me parece que el Consejero Fernando 
tocó un punto muy importante, que como institución tenemos que tener muy 
presente cuando de reglamentación se trata, y me parece que en gran parte, cuando 
se diseña un instrumento normativo al interior de la Institución, necesaria e 
ineludiblemente debe garantizar la operatividad, el mejor desempeño operativo, y 
por ahí voy, el año pasado, su modesto servidor, en, tratándose de este asunto de 
Reglamento de Comunicación Social, se apartó de lo dispuesto del artículo cuarto, 
numeral cuatro, respecto a la obligación que se impone como deber de que las 
áreas emitan, cuando menos, con quince días de anticipación, la solicitud de 
material audiovisual. Desde mi modesto punto de vista, el plazo debería de ser 
menor, tal vez diez días hábiles. Les voy a decir, entre otras razones, las que me 
parece toral. La dinámica de la materia electoral, es sumamente compleja, rápida, 
y cuando hablamos de la organización de un proceso electoral, hay exigencias que 
se van dando sobre la marcha de manera repentina, los plazos son fatales, las 
cargas de trabajo son intensas. De tal manera que, a mí me parece que pudiera 
mermarse la fluidez y la rapidez de sus trabajos. Nosotros hemos visto como desde 
la experiencia, a veces necesitamos que se produzcan materiales audiovisuales 
para hacer difusiones de todo corte, por ejemplo, difusión de algún proyecto de 
alguna Comisión, difusión de una convocatoria de Consejo General, diferentes tipos 
de difusiones que requieren a veces actuar de manera rápida, de tal manera que 
ponerlo como un mínimo, y sobre todo como una obligación de un deber, me parece 
que sí de alguna forma repercute en la operatividad de la institución. Y me parece 
que como institución nos podrán faltar muchas cosas, pero no nos podemos dar el 
lujo de paralizarnos poniéndonos una camisa de fuerza que, de alguna forma a las 
áreas las puede llegar a comprometer, y podemos incurrir ahí en un tipo de situación 
que para nada es deseable en la institución. Entonces yo, en concreto, de manera 
muy respetuosa, pondría a consideración de esta mesa el valorar ese plazo, el 
reducirlo de quince días a diez, y si no se desea hacer así, yo digo que, cuidando el 
interés institucional, pudiéramos modificar ese deber que no es lo mismo reglar a 
modo de deber, que reglar a modo de preferentemente o algo así. Yo entiendo que 
juega mucho aquí el tema de planear administrar los tiempos, el deber de 
profesionalismo que nos impone la ley a quienes nos dedicamos a la materia 
electoral, por supuesto que pasa por el hecho de que todo proyecto o actividad 
institucional, pues tenga una debida planeación por llamarlo de alguna manera. 
Entonces, siendo muy concreto, a mí me parece que ese plazo que está a modo de 
deber de quince días, debiera, en su caso, bajarse a tal vez diez días hábiles, o en 
su caso que quede como quince, pero no como un deber, sino como un 
preferentemente. Yo dejaría a valoración de la mesa esa respetuosa propuesta, en 
el entendido de que soy uno de siete, nunca ha sido el afán del de la voz imponer 
mi voluntad, al contrario, este, invito solamente a la reflexión y al debate, y sobre 
todo cuidar que la operatividad de la institución se cuide a toda costa. Insisto, 
cuando nosotros normamos una atribución, una función, una actividad, lo que 
tenemos que tener consciente siempre es, que la norma que estamos diseñando 
para dar certeza, objetividad, transparencia, se ajuste a la realidad. A veces me 
parece que el esquema pudiese llegar a ser deferente que en el tema abstracto 
nosotros tratemos de ajustar una realidad que a todas luces, conforme a la 
experiencia, no nos garantiza como institución actuar de manera un poco más sólida 
en esa parte. Entonces, yo lo dejo para valoración, en el entendido de que, si no se 
apoya la propuesta, pues yo, en congruencia con lo que señalé en la Comisión, me 
apartaré de ese, de ese, de esa porción normativa. Muchas gracias. ------------------- 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Secretario, me asiste con las 
siguientes rondas. ------------------------------------------------------------------------------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario:  Con gusto, se consultan intervenciones 
en segunda ronda respecto de este punto. El Consejero Fernando García Ramos. 
¿Alguna otra solicitud? El Consejero Quintín Antar Dovarganes Escandón. ¿Alguna 
otra intervención? En ese orden, Presidenta. -------------------------------------------------- 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Gracias Secretario, se concede el 
uso de la voz al Consejero Fernando García Ramos, adelante. -------------------------- 

Fernando García Ramos, Consejero Electoral: Gracias Consejera Presidente. 
Bien, únicamente para posicionarme al respecto, adelanto que desde luego 
acompañaré el proyecto que sale de la Comisión. Por congruencia también porque 
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yo integré la Comisión el año pasado y ahora tengo el honor de presidirla, pero 
además por un tema que considero importante. Coincido en gran parte con lo que 
ha dicho el Consejero Roberto, que es una labor importante o indispensable el 
hecho de que nosotros tenemos que regular las actividades, garantizando la 
operatividad del instituto. Sin embargo, de lo que yo me apartaría de ese 
razonamiento o de esas ideas que expone de manera muy concreta, y muy 
inteligente, es que esa regulación que nosotros tenemos que hacer, tenemos que 
hacerla siempre de acuerdo con las propias áreas que son las que conocen sus 
procedimientos, que son las que de primera mano tendrían ellos el conocimiento de 
cuáles son sus necesidades, cuáles son los problemas que enfrentan y cuando se 
establece este periodo de quince días es importante recordar que también fue 
materia de debate dentro de la Comisión, al seno de la Comisión, y fue una 
respuesta que se buscó citando a alguien que lo dice con frecuencia, buscando el 
justo medio, porque había una propuesta que era de treinta días y había otra 
propuesta en cambio que era de siete días. Después de escuchar al área, de 
platicar, de que nos expusiera cuáles eran sus vicisitudes cuando se enfrentaban a 
este tipo de peticiones, se acordó por esa mayoría que fuera un término medio de 
quince días. Con esto quiero decir que en ningún momento se trató de que fuera un 
plazo discrecional, yo sé que no es lo que se ha dicho, estoy solamente tratando de 
razonar, de exponer las razones que subyacen a la fijación de este plazo. Aunque 
entiendo que siempre que se establecen obligaciones que tienen que ver con este 
tipo de plazos, evidentemente podría haber cierta, cierto margen de apreciación, y 
bueno, en suma, comentarles que el trabajo de la Comisión sí tomó en cuenta la 
visión de las áreas y por eso se ha llegado a esa conclusión. Es cuanto. -------------- 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Gracias Consejero, también 
solicita el uso de la voz el Consejero Quintín Antar Dovarganes. Adelante. ----------- 

Quintín Antar Dovarganes Escandón, Consejero Electoral: Muchas gracias 
Presidenta, buenas tardes a todas y todos. Yo celebro mucho que se den estos 
debates en Consejo General, y que exista respeto al trabajo interno de las 
comisiones, y una vez que suben los proyectos de las comisiones a Consejo 
General, que podamos quienes no integramos la Comisión equis, la que sea, 
podamos pronunciarnos al respecto. No durante las discusiones de los trabajos de 
las comisiones, sino de manera posterior. Por lo tanto, celebro que esto se esté 
dando en este punto del Reglamento, coincidiendo con el Consejero Roberto en la 
oportunidad de la manifestación. Dicho lo anterior, desde luego, al haber sido esto 
votado en la Comisión de Reglamentos, ya ha ameritado un análisis mismo que ha 
mencionado ya el Consejero Fernando, que no nada más, y yo celebro eso, no fue 
unilateral, no fue de arriba para abajo, no fue el Consejo General al área, sino fue 
tres sesenta y bilateral, también desde el área hacia el Consejo General y por lo 
tanto las necesidades operativas las áreas en particular de la que nos atañe, 
considero que también el ser tomadas en cuenta para que sea una reglamentación 
equitativa, justa, y desde luego funcional para el engrane tanto de Consejo General 
como de las áreas. Por ello es que acompaño el sentido como ha sido circulado. De 
mi parte es todo. Muchas gracias. ----------------------------------------------------------------- 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Gracias Consejero, señor 
Secretario, me asiste con inscripciones en tercera ronda. ---------------------------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario:  Con todo gusto. Se consultan 
intervenciones en tercera ronda. La Consejera Mabel Aseret Hernández Meneses. 
¿Alguna otra solicitud? ------------------------------------------------------------------------------- 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Gracias, se concede el uso de la 
voz a la Consejera Mabel Hernández. ----------------------------------------------------------- 

Mabel Aseret Hernández Meneses, Consejera Electoral: Muchas gracias, 
Consejera Presidenta. Bien, pues solamente aprovecho este, tercera ronda, para 
posicionarme respecto a que mantendré mi voto a favor como lo hice en la Comisión 
de Reglamentos, debido a que, efectivamente, el espíritu que hemos tenido en, 
tanto en esta actual integración como en la anterior que coincidimos, es 
precisamente escuchar a las áreas con respecto a sus necesidades y bueno, el 
procedimiento de análisis que tuvimos al interior de cada una de ellas nos da lugar 
precisamente a normativa que pues permita tener un mejor orden en las solicitudes 
de todo lo que tienen que procesar, en este caso, pues las peticiones para 
producciones este, de la Unidad Técnica de Comunicación Social. Entonces, yo 
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agradezco el acompañamiento y las aportaciones y las ideas que ha tenido la propia 
área para que lleguemos a este proyecto. Muchas gracias. ------------------------------- 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Gracias Consejera, y toda vez que 
se han agotado las rondas, señor Secretario, solicito me asista para sacar una 
votación referenciada a partir de la propuesta presentada por el Consejero Roberto 
López, respecto del artículo cuatro numeral cuatro del proyecto. ------------------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario:  Con todo gusto Consejera Presidenta. 
Advierto una propuesta de solicitud de modificación referente, efectivamente al 
artículo cuatro numeral cuatro del Reglamento en materia de Comunicación Social, 
por lo que informo a los integrantes de este Consejo General, que procederá a ser 
primero una votación para su aprobación o no, respecto de estas consideraciones. 
Y Posteriormente, dependiendo del resultado, haremos una votación en lo general 
y en lo particular. Con fundamento en los artículos 42 ,numeral 4 y 44, numeral 14  
respecto a las modificaciones propuestas por el Consejero Roberto López Pérez, 
referente al artículo 4, numeral 4 del Reglamento en materia de Comunicación 
Social, exclusivamente a la temporalidad que existe en relación de quince a diez 
días para el cumplimiento de dicha disposición, se consulta de manera nominal a 
las consejeras y los consejeros electorales el sentido de su voto en el siguiente 
orden: Consejera Presidenta, Marisol Alicia Delgadillo Morales. -------------------------- 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: En contra. ------------------------------ 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Consejero Roberto López Pérez. ------- 

Roberto López Pérez, Consejero Electoral: Es mi propuesta, señor Secretario. -- 
Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Gracias. Consejera Mabel Aseret 
Hernández Meneses. --------------------------------------------------------------------------------- 

Mabel Aseret Hernández Meneses, Consejera Electoral: En contra. ---------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Consejero Quintín Antar Dovarganes 
Escandón. ----------------------------------------------------------------------------------------------- 

Quintín Antar Dovarganes Escandón, Consejero Electoral: En contra. ------------ 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Consejera María de Lourdes Fernández 
Martínez. -------------------------------------------------------------------------------------------------  

María de Lourdes Fernández Martínez, Consejera Electoral: A favor. -------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Consejera Maty Lezama Martínez. ----- 

Maty Lezama Martínez, Consejera Electoral: A favor. ----------------------------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Consejero Fernando García Ramos. --- 

Fernando García Ramos, Consejero Electoral: En contra. ------------------------------ 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Consejera Presidenta, no son, no es 
aprobada la propuesta de modificación al, al, del Consejero Roberto López Pérez, 
referente al numeral 4, artículo 4, numeral 4 del Reglamento que nos ocupa. -------- 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Gracias Secretario, en 
consecuencia y ahora procederíamos a la toma de votación del proyecto en lo 
general. --------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Ahora bien, con fundamento en el 
artículo 44, numeral 11, respecto a la solicitud, obviamente del Consejero Electoral 
Roberto López Pérez, procederé a realizar en esta ocasión una votación en lo 
general y uno en lo particular referente al punto cuatro punto tres, con alusión a lo 
ya expuesto en la propuesta de modificación del artículo cuatro numeral cuatro del 
Reglamento que nos ocupa. Por lo tanto, consulto de manera nominal a las 
Consejeras y los Consejeros Electorales el sentido de su voto en lo general sobre 
el proyecto que nos ocupa que es el cuatro punto tres, excluyendo la propuesta del 
Consejero que ha sido rechazada. Consejera Presidenta Marisol Alicia Delgadillo 
Morales. -------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Con la propuesta de la Comisión. 
-------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Consejero Roberto López Pérez. ------- 

Roberto López Pérez, Consejero Electoral: En contra. ---------------------------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Es en lo general Consejero, en lo 
general. -------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Roberto López Pérez, Consejero Electoral: Perdón, perdón, en lo general, a 
favor. ------------------------------------------------------------------------------------------------------ 
Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Gracias Consejero. Consejera Mabel 
Aseret Hernández Meneses. ------------------------------------------------------------------------ 
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Mabel Aseret Hernández Meneses, Consejera Electoral: A favor. ------------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Consejero Quintín Antar Dovarganes 
Escandón. ----------------------------------------------------------------------------------------------- 

Quintín Antar Dovarganes Escandón, Consejero Electoral: (INAUDIBLE). ------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Consejera María de Lourdes Fernández 
Martínez. ------------------------------------------------------------------------------------------------- 

María de Lourdes Fernández Martínez, Consejera Electoral: En lo general, a 
favor. ------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Consejera Maty Lezama Martínez. ----- 

Maty Lezama Martínez, Consejera Electoral: A favor. ----------------------------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Consejero Fernando García Ramos. --- 

Fernando García Ramos, Consejero Electoral: Con el proyecto. --------------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Presidenta, es aprobado en lo general 
el proyecto de Acuerdo agendado en el punto cuatro punto tres que nos ocupa. 
Ahora bien, si me lo permiten, consulto de manera nominal a las Consejeras y los 
Consejeros Electorales el sentido de su voto, en lo particular, si se aprueba lo 
concerniente del artículo cuatro numeral cuatro en el siguiente orden: Consejera 
Presidenta Marisol Alicia Delgadillo Morales. -------------------------------------------------- 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Con el proyecto de la Comisión, 
respecto de ese artículo, a favor. ------------------------------------------------------------------ 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Consejero Roberto López Pérez. ------- 

Roberto López Pérez, Consejero Electoral: En contra. ---------------------------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Consejera Mabel Aseret Hernández 
Meneses. ------------------------------------------------------------------------------------------------ 

Mabel Aseret Hernández Meneses, Consejera Electoral: A favor. ------------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Consejero Quintín Antar Dovarganes 
Escandón. ----------------------------------------------------------------------------------------------- 

Quintín Antar Dovarganes Escandón, Consejero Electoral: A favor. --------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Consejera María de Lourdes Fernández 
Martínez. ------------------------------------------------------------------------------------------------- 

María de Lourdes Fernández Martínez, Consejera Electoral: En contra. ----------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Consejera Maty Lezama Martínez. ----- 

Maty Lezama Martínez, Consejera Electoral: En contra. --------------------------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Consejero Fernando García Ramos. --- 

Fernando García Ramos, Consejero Electoral: A favor. --------------------------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Presidenta, es aprobado por mayoría, 
con cuatro votos a favor y tres en contra, en lo particular el proyecto de Acuerdo 
agendado en el punto cuatro punto tres que nos ocupa. ------------------------------------ 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Gracias Secretario, le solicito 
proseguimos con el siguiente punto del Orden del Día. ------------------------------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Presidenta, faltaría abordar que sería la 
reserva respecto del cuatro punto cuatro, solicitado el posicionamiento por parte del 
Consejero García Ramos. --------------------------------------------------------------------------- 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Muy bien, con fundamento en el 
artículo 40 del Reglamento de Sesiones del Consejo General, está a su 
consideración el punto número cuatro punto cuatro que ha sido reservado por el 
Consejero Fernando García Ramos y se abre la lista de las y los oradores que 
deseen hacer uso de la voz. Secretario, le solicito inscriba a las y los integrantes del 
Consejo General que requieran intervenir en este punto. ----------------------------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Con todo gusto Consejera Presidenta. 
Se consultan intervenciones respecto de este punto reservado, cuatro punto cuatro. 
El Consejero Fernando García Ramos, ¿Alguna otra solicitud? La de su servidor, 
Presidenta, si me lo permite, en ese orden. ---------------------------------------------------- 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Gracias Secretario, se concede el 
uso de la voz en primera ronda al Consejero Fernando García Ramos. ---------------- 

Fernando García Ramos, Consejero Electoral: Gracias Presidenta, como 
recordarán, por parte de la integración pasada de la Comisión Especial de 
Reglamentos, fue aprobado un Acuerdo por el que se proponen reformas al 
Reglamento para la Función de la Oficialía Electoral del OPLE, mismo que es el que 
se pone a consideración como Consejo General. Sin embargo, derivado de las 
actividades contempladas en el Programa Anual de Trabajo de la Comisión Especial 
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de Reglamentos, que actualmente tengo el honor de presidir, en enero de 2023 se 
giró oficio a los titulares de las diversas áreas de este Organismo, por el que se 
solicitó su colaboración para que, en el ámbito de su competencia, detectaran áreas 
de oportunidad para la reforma, adición o derogación del marco normativo aplicable. 
Con motivo del referido oficio, la Titular de la Unidad Técnica de Oficialía Electoral 
del OPLE, emitió el diverso OPLEV/OE/59/2023, por el que informó que fueron 
detectadas en el Reglamento que nos ocupa, diversos aspectos que podrían ser 
modificados remitiendo para el efecto, la propuesta de modificación con una breve 
exposición de los motivos. También como recordarán dicha propuesta de 
modificaciones, fueron socializadas con los integrantes de este Consejo General. 
En ese sentido, como ya se tenía un proyecto aprobado por la anterior integración 
de la Comisión de Reglamentos, y ante dicha propuesta de modificaciones 
realizadas por el área, me permití remitirlas para su consideración. Estas 
modificaciones se encuentran detalladas en un cuadro que fue remitido a la 
Secretaría Ejecutiva del OPLE, para que las mismas fueran circuladas previo a la 
celebración de la sesión extraordinaria del Consejo General fijada para el día de 
hoy, trece de julio de 2023, sin que, reitero, las mismas sean ajenas a quienes 
integramos el Consejo General. De igual manera, me permito resumir las mismas 
en los siguientes términos: se propone incluir que el glosario, la referencia a la 
Dirección Ejecutiva de Prerrogativas y Partidos Políticos del OPLE, y lo que se 
entiende por persona fedataria, homologando su referencia en todo el cuerpo del 
Reglamento; se adiciona la definición del libro de registro electrónico; la palabra 
ratificaciones al formar parte de los actos que se certifican por la oficialía electoral; 
de igual manera, se establece la definición de ratificación y se llevan a cabo 
adecuaciones en el procedimiento para la recepción y atención de documentos que 
requieran de dicho acto de ratificación, promoviendo los casos que se han 
presentado ante la Unidad Técnica de la Oficialía Electoral o ante los órganos 
desconcentrados; se realizan ajustes para dar claridad respecto a que el ejercicio 
de la función de oficialía electoral será dentro y fuera de los procesos electorales 
locales; se modifica el artículo catorce, relativo a las zonas en las que se distribuye 
la coordinación de la función de oficialía electoral, en virtud de la redistritación para 
mencionar las cabeceras distritales de Alvarado y Río Blanco, que sustituyen a 
Medellín y Camerino Z. Mendoza; de igual manera se proponen modificaciones de 
forma, relativas a ajustar el contenido del Reglamento, en los términos del glosario, 
las referencias a artículos del Reglamento Interior de este Organismo Electoral, y la 
referencia al procedimiento laboral, conforme a la denominación en el Estatuto de 
Relaciones Laborales del OPLE; finalmente se propone una modificación al 
procedimiento de actuación para los casos en que la petición sea remitida al INE, 
por no ser competencia de este Organismo. Cabe precisar, que la modificación 
consiste en cambios de la redacción para dar una mayor claridad. Es cuanto. ------- 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Gracias Consejero, y se concede 
el uso de la voz al Secretario Ejecutivo. Adelante. -------------------------------------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Muchísimas gracias Consejera 
Presidenta, es simplemente para, perdón, en consecuencia, lo que ha establecido 
el Consejero Fernando García Ramos, efectivamente dar cuenta de la observación 
recibida, en este caso, en el correo de la Secretaría Ejecutiva, remitida por el 
Consejero Fernando García Ramos, y que han sido ya circuladas en su totalidad a 
los integrantes del Consejo en los términos de lo que ha participado el Consejero, 
efectivamente, la inclusión del glosario de la referencia de la Dirección Ejecutiva de 
Prerrogativas y Partidos Políticos del OPLE, y lo que se entiende por persona 
fedataria, referente a la edición al libro de registro electrónico, así como la 
ratificación y ajustes para dar claridad respecto al ejercicio de la función de la 
oficialía electoral que será dentro de los procesos electorales locales. De igual 
manera, para no ser reiterativo, las que ha referido ya el Consejero sobre la 
distribución de la coordinación de la función de la oficialía electoral relativo a las 
zonas en que se distribuye, y en virtud de la redistritación como bien lo ha 
mencionado el Consejero Electoral, y de igual manera las modificaciones de forma, 
relativas al ajuste del contenido del Reglamento en términos del glosario, la 
referencia a los artículos al Reglamento Interior de este Organismo Electoral, y la 
referencia al procedimiento laboral conforme a la denominación del Estatuto de 
Relaciones Laborales del OPLE que es vigente ¿no? Finalmente, a la propuesta de 
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modificación al procedimiento de actuación, para los casos en que la petición sea 
remitida al INE por no ser competencia de este Organismo. Cabe precisar que esa 
modificación consiste en cambios en la redacción para una mayor claridad, para dar 
certeza a la cuenta de lo que ha establecido el Consejero Electoral Fernando García 
Ramos. Gracias Presidenta. ------------------------------------------------------------------------ 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Gracias Secretario, consulte 
participaciones en segunda ronda. ---------------------------------------------------------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Con todo gusto Presidenta, se consultan 
intervenciones en segunda ronda respecto de este punto. Intervenciones en tercera 
ronda. Ninguna solicitud, Presidenta. ------------------------------------------------------------ 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Gracias Secretario, en 
consecuencia, consulte en votación la aprobación en lo, del punto que nos ocupa.  

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Con gusto Presidenta, en consecuencia, 
a la propuesta mencionada, y a lo ya vertido por el Consejero Electoral Fernando 
García Ramos, procederé a hacer una votación sobre la propuesta de modificación 
que se determinará al final en un engrose, y posteriormente, si es de aprobarse con 
las modificaciones al proyecto. Con fundamento en los artículos 42 numeral cuatro 
y 44 numeral 14 respecto a las modificaciones propuestas por el Consejero 
Fernando García Ramos ya vertidas en esta mesa e informadas por esta Secretaría, 
consulto de manera nominal a las consejeras y los consejeros electorales el sentido 
de su voto del punto que nos ocupa en el siguiente orden: Consejera Presidenta, 
Marisol Alicia Delgadillo Morales. ------------------------------------------------------------------ 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: A favor. ---------------------------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Consejero Roberto López Pérez. ------- 

Roberto López Pérez, Consejero Electoral: A favor. -------------------------------------- 
Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Consejera Mabel Aseret Hernández 
Meneses. ------------------------------------------------------------------------------------------------ 

Mabel Aseret Hernández Meneses, Consejera Electoral: A favor. ------------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Consejero Quintín Antar Dovarganes 
Escandón. ----------------------------------------------------------------------------------------------- 

Quintín Antar Dovarganes Escandón, Consejero Electoral: Con el proyecto. ---- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Consejera María de Lourdes Fernández 
Martínez. ------------------------------------------------------------------------------------------------- 

María de Lourdes Fernández Martínez, Consejera Electoral: A favor. -------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Consejera Maty Lezama Martínez. ----- 

Maty Lezama Martínez, Consejera Electoral: A favor. ----------------------------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Consejero Fernando García Ramos. --- 

Fernando García Ramos, Consejero Electoral: A favor. --------------------------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Consejera Presidenta, son aprobadas 
por unanimidad las modificaciones propuestas por el Consejero Fernando García 
Ramos, respecto del punto que nos ocupa. Ahora bien, consulto de manera nominal 
a las consejeras y los consejeros electorales, en consecuencia, el sentido de su voto 
respecto del proyecto de acuerdo enlistado en el cuatro punto cuatro, con las 
modificaciones previamente aprobadas en el siguiente orden: Consejera 
Presidenta, Marisol Alicia Delgadillo Morales. ------------------------------------------------- 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: A favor. ---------------------------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Consejero Roberto López Pérez. ------- 

Roberto López Pérez, Consejero Electoral: A favor. -------------------------------------- 
Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Consejera Mabel Aseret Hernández 
Meneses. ------------------------------------------------------------------------------------------------ 

Mabel Aseret Hernández Meneses, Consejera Electoral: A favor. ------------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Consejero Quintín Antar Dovarganes 
Escandón. ----------------------------------------------------------------------------------------------- 

Quintín Antar Dovarganes Escandón, Consejero Electoral: (INAUDIBLE) -------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Consejera María de Lourdes Fernández 
Martínez. ------------------------------------------------------------------------------------------------- 

María de Lourdes Fernández Martínez, Consejera Electoral: A favor. -------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Consejera Maty Lezama Martínez. ----- 

Maty Lezama Martínez, Consejera Electoral: A favor. ----------------------------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Consejero Fernando García Ramos. --- 

Fernando García Ramos, Consejero Electoral: Con el proyecto. --------------------- 
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Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Consejera Presidenta, es aprobado por 

unanimidad el proyecto de Acuerdo agendado como cuatro punto cuatro del Orden 
del Día. --------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Gracias Secretario, proseguimos 
en consecuencia con el siguiente punto del Orden del Día. -------------------------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Con gusto Presidenta, si me lo permite, 
de manera previa quisiera dar cuenta a los integrantes de este Consejo, que se ha 
incorporado el representante del Partido Morena, Gabriel Onésimo Obando Zúñiga. 
Buenas tardes, muchas gracias. Presidenta, el siguiente punto se refiere a la 
presentación de informes y reporte, que somete a consideración del Consejo 
General, la Unidad de Fiscalización. Si me lo permite, Presidenta, hago constar la 
presentación ante la presidencia del Consejo General del escrito presentado por el 
Consejero Electoral Quintín Antar Dovarganes Escandón, mediante el cual solicita 
excusarse en lo particular para conocer, atender, tramitar, resolver o intervenir 
respecto a la Asociación Política Estatal “Generando Bienestar 3”, contemplada en 
los puntos cinco punto uno y cinco punto tres de este bloque. Asimismo, hago 
constar la presentación ante la presidencia del Consejo General del escrito 
presentado por la Consejera Electoral María de Lourdes Fernández Martínez, 
mediante el cual solicita excusarse en lo particular para conocer, atender, tramitar, 
resolver o intervenir respecto a la Asociación Política Estatal “Ganemos México la 
Confianza”, contemplada en los puntos cinco punto uno y cinco punto tres de este 
bloque. --------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Gracias Secretario, Consejeras y 
Consejeros Electorales, en términos del artículo 45 numeral 6 del Reglamento de 
Sesiones del Consejo General, se procederá en primer término a resolver sobre las 
excusas presentadas. Secretario, le solicito consulte en votación su aprobación. ---
--------------------------------------------------------------------------------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Procedo consultar a las consejeras y 
los Consejeros electorales el sentido de su voto sobre la excusa presentada por el 
Consejero Electoral Quintín Antar Dovarganes Escandón, en lo particular, para 
conocer, atender, tramitar, resolver o intervenir respecto a la Asociación Política 
Estatal “Generando Bienestar 3”, contemplada en los puntos cinco punto uno y cinco 
punto tres de este bloque en el siguiente orden: Consejera Presidenta, Marisol Alicia 
Delgadillo Morales. ------------------------------------------------------------------------------------ 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: A favor. ---------------------------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Consejero Roberto López Pérez. ------- 

Roberto López Pérez, Consejero Electoral: A favor, gracias. -------------------------- 
Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Consejera Mabel Aseret Hernández 
Meneses. ------------------------------------------------------------------------------------------------ 

Mabel Aseret Hernández Meneses, Consejera Electoral: A favor. ------------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Consejera María de Lourdes Fernández 
Martínez. -------------------------------------------------------------------------------------------------  

María de Lourdes Fernández Martínez, Consejera Electoral: A favor. -------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Consejera Maty Lezama Martínez. ----- 

Maty Lezama Martínez, Consejera Electoral: A favor. ------------------------------------ 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Consejero Fernando García Ramos. --- 

Fernando García Ramos, Consejero Electoral: A favor. --------------------------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Presidenta, la excusa solicitada por el 
Consejero Electoral Quintín Antar Dovarganes Escandón es aprobada por 

unanimidad de votos. Ahora bien, procedo a consultar a las Consejeras y los 
Consejeros Electorales el sentido de su voto sobre la excusa presentada por la 
Consejera Electoral María de Lourdes Fernández Martínez, en lo particular, para 
conocer, atender, tramitar, resolver o intervenir respecto a la Asociación Política 
Estatal “Ganemos México la Confianza”, contemplada en los puntos cinco punto uno 
y cinco punto tres de este bloque, en el siguiente orden: Consejera Presidenta, 
Marisol Alicia Delgadillo Morales. ------------------------------------------------------------------ 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: A favor. ---------------------------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Consejero Roberto López Pérez. ------- 

Roberto López Pérez, Consejero Electoral: A favor. -------------------------------------- 
Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Consejera Mabel Aseret Hernández 
Meneses. ------------------------------------------------------------------------------------------------ 
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Mabel Aseret Hernández Meneses, Consejera Electoral: A favor. ------------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Consejero Quintín Antar Dovarganes 
Escandón. -----------------------------------------------------------------------------------------------  

Quintín Antar Dovarganes Escandón, Consejero Electoral: A favor. --------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Consejera Maty Lezama Martínez. ----- 

Maty Lezama Martínez, Consejera Electoral: A favor. ------------------------------------ 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Consejero Fernando García Ramos. --- 

Fernando García Ramos, Consejero Electoral: A favor. --------------------------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Presidenta, la excusa solicitada por la 
Consejera Electoral María de Lourdes Fernández Martínez, es aprobada por 

unanimidad de votos. -------------------------------------------------------------------------------- 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Gracias Secretario, integrantes del 
Consejo General, con fundamento en los artículos 39 y 40 numerales 1 y 2 del 
Reglamento de Sesiones del Consejo General, está a su consideración los informes 
previamente circulados que presenta la Unidad de Fiscalización al Consejo General, 
se consulta si alguien desea reservar algún punto para su discusión. ------------------ 
Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Se consulta a los integrantes de este 
Consejo si hay reserva sobre alguno de los puntos que nos ocupa. Ninguna 
solicitud, Presidenta. ---------------------------------------------------------------------------------- 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Gracias, toda vez que no fueron 
reservados ninguno de los puntos listados en el bloque cinco, señor Secretario, 
proceda con el siguiente punto del Orden del Día. ------------------------------------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Con gusto Presidenta, el siguiente punto 
se refiere al bloque de proyectos de Acuerdos que somete a consideración del 
Consejo General, la Dirección Ejecutiva de Prerrogativas y Partidos Políticos 
que comprende los puntos seis punto uno, y seis punto dos del orden del día. 
-------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Gracias Secretario. Personas 
integrantes de este órgano colegiado, están a su consideración los puntos listados 
en el bloque seis que comprende los puntos seis punto uno, y seis punto dos. 
Solicito manifieste si desea alguien reservar algún punto para su discusión. --------- 
Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Se consultan reserva, respecto a los 
puntos que nos ocupan. Ninguna solicitud, Consejera Presidenta. ---------------------- 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Gracias Secretario, en 
consecuencia, sometemos a votación los proyectos de Acuerdo que no hayan sido 
reservados. ---------------------------------------------------------------------------------------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Con todo gusto, Presidenta, consulto en 
consecuencia a las consejeras y los consejeros clectorales el sentido de su voto, 
respecto de los proyectos de Acuerdo listados en el bloque seis, relativos a los 
puntos seis punto uno y seis punto dos que no fueron reservados. Consejera 
Presidenta, Marisol Alicia Delgadillo Morales. ------------------------------------------------- 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: A favor. ---------------------------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Consejero Roberto López Pérez. ------- 

Roberto López Pérez, Consejero Electoral: Con los proyectos, Secretario. -------- 
Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Consejera Mabel Aseret Hernández 
Meneses. ------------------------------------------------------------------------------------------------ 

Mabel Aseret Hernández Meneses, Consejera Electoral: A favor. ------------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Consejero Quintín Antar Dovarganes 
Escandón. -----------------------------------------------------------------------------------------------  

Quintín Antar Dovarganes Escandón, Consejero Electoral: A favor. --------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Consejera María de Lourdes Fernández 
Martínez. ------------------------------------------------------------------------------------------------- 

María de Lourdes Fernández Martínez, Consejera Electoral: A favor. -------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Consejera Maty Lezama Martínez. ----- 

Maty Lezama Martínez, Consejera Electoral: A favor. ------------------------------------ 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Consejero Fernando García Ramos. --- 

Fernando García Ramos, Consejero Electoral: A favor. --------------------------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Consejera Presidenta, son aprobados 
por unanimidad los proyectos de Acuerdo agendados en el bloque seis, 
correspondientes a los puntos seis punto uno y seis punto dos del Orden del Día. – 
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Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Gracias Secretario, proseguimos 
con el siguiente punto del Orden del Día. ------------------------------------------------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Con gusto Presidenta. El siguiente 
punto se refiere al proyecto de Acuerdo del Consejo General del Organismo 
Público Local Electoral del Estado de Veracruz, por el que se aprueba el 
segundo informe trimestral del avance de la gestión financiera de abril a junio 
de dos mil veintitrés, a propuesta de la Comisión Permanente de Administración. 
-------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Gracias Secretario, personas 
integrantes del Consejo General, con fundamento en el artículo 39 del Reglamento 
de Sesiones del Consejo General, está a su consideración el proyecto de Acuerdo, 
y se abre la lista de las y los oradores que deseen hacer uso de la voz. Secretario, 
le solicito me asista inscribiendo a las y los integrantes del Consejo que requieran 
intervenir en este punto. ---------------------------------------------------------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Con todo gusto Consejera Presidenta, 
se consultan intervenciones en primera ronda, respecto del punto que nos ocupa. 
El consejero Roberto López Pérez. ¿Alguna otra solicitud? Única solicitud, 
Presidenta. ---------------------------------------------------------------------------------------------- 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Se concede el uso de la voz en 
primera ronda al Consejero Roberto López Pérez, adelante. ------------------------------ 

Roberto López Pérez, Consejero Electoral: Gracias Presidenta, muy buenas 
tardes nuevamente a todas y todos. Únicamente para efectos de que desde esta 
vitrina de lo público y tratándose de un informe que pasa por la Comisión de 
Administración y versa sobre el manejo de recursos públicos pues, reiterar, de 
entrada estamos platicando sobre el segundo informe de avance de la gestión 
financiera del año dos mil veintitrés del periodo abril a junio del año que corre, y en 
ese sentido, referir que en este documento, en términos muy coloquiales, nosotros 
podemos advertir el manejo detallado, puntual que ha hecho esta Institución del 
dinero público que ha recibido en este periodo para cumplir con sus atribuciones, 
con sus funciones, con los proyectos que están establecidos en el Programa 
Operativo Anual de las Direcciones, de las Unidades, así como los Programas 
Anuales de Trabajo de las comisiones. En esencia podemos destacar que ha habido 
un control, un uso adecuado eficaz y eficiente del dinero público, está debidamente 
sustentado, ha pasado me parece un riguroso examen, un acatamiento a las normas 
y, bueno, eso evidentemente es fundamental. Recordemos aquí, que el ancla 
esencial de cualquier autoridad debe ser la ley, y en esa medida, este informe abona 
eso a un cumplimiento legal, pero también, es un ejercicio de la política pública de 
transparencia, una obligación de rendición de cuentas, que ciertamente abona a 
uno de los principales desafíos que tenemos las instituciones, incluidas las de 
naturaleza electoral como es la confianza y la credibilidad ciudadana. Me parece 
que en la medida en que como instituciones continuemos haciendo este tipo de 
ejercicios, dando cuenta qué se hace con cada centavo que se reciba en la 
institución, en beneficio de la ciudadanía y la democracia veracruzana, esa 
confianza y credibilidad de la que les platico, se va a ir afianzando paulatinamente. 
En segundo término pues también reconocer y felicitar el trabajo del equipo que ha 
habido en este documento detrás del mismo en su edificación sin duda, ha habido 
un trabajo exhaustivo, prolongado de este trimestre y en esa tesitura pues 
agradezco al equipo de la Dirección Ejecutiva de Administración, al equipo de la 
Secretaría Ejecutiva, y por supuesto, a quien encabeza la administración que es la 
presidencia del Consejo General, el respaldo de mis colegas integrantes en la 
Comisión, la Consejera Maty Lezama Martínez y el Consejero Quintín Antar 
Dovarganes Escandón, así como nuestros respectivos equipos de trabajo. Es 
cuanto, Presidenta, muchas gracias. ------------------------------------------------------------- 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Gracias, Consejero. Secretario, 
me asiste con consultar participaciones en segunda ronda. ------------------------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Con gusto Presidenta, intervenciones 
en segunda ronda, respecto de este punto. Tercera ronda. Ninguna solicitud, 
Presidenta. ---------------------------------------------------------------------------------------------- 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Gracias Secretario. Y toda vez que 
no hay más intervenciones, consulte en votación su aprobación. ------------------------ 
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Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Consulto de manera nominal a las 
consejeras y los consejeros electorales el sentido de su voto, respecto del proyecto 
de Acuerdo que nos ocupa, en el siguiente orden: Consejera Presidenta, Marisol 
Alicia Delgadillo Morales. ---------------------------------------------------------------------------- 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: A favor. ---------------------------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Consejero Roberto López Pérez. ------- 

Roberto López Pérez, Consejero Electoral: A favor. -------------------------------------- 
Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Consejera Mabel Aseret Hernández 
Meneses. ------------------------------------------------------------------------------------------------ 

Mabel Aseret Hernández Meneses, Consejera Electoral: A favor. ------------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Consejero Quintín Antar Dovarganes 
Escandón. -----------------------------------------------------------------------------------------------  

Quintín Antar Dovarganes Escandón, Consejero Electoral: A favor. --------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Consejera María de Lourdes Fernández 
Martínez. ------------------------------------------------------------------------------------------------- 

María de Lourdes Fernández Martínez, Consejera Electoral: A favor. -------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Consejera Maty Lezama Martínez. ----- 

Maty Lezama Martínez, Consejera Electoral: A favor. ------------------------------------ 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Consejero Fernando García Ramos. --- 

Fernando García Ramos, Consejero Electoral: A favor. --------------------------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Consejera Presidenta, es aprobado por 

unanimidad el proyecto de Acuerdo agendado como punto número siete del orden 
del día. --------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Gracias Secretario. Proseguimos 
con el siguiente punto del orden del día. ------------------------------------------------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Con gusto Presidenta, el siguiente punto 
se refiere al proyecto de Acuerdo del Consejo General del Organismo Público 
Local Electoral del Estado de Veracruz, por el que se autoriza la suscripción 
de los convenios específicos, en materia de servicio social y donación de 
becas con la Universidad Euro Hispanoamericana. ------------------------------------- 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Bien, percibo que sería también 
con el convenio de colaboración del Instituto Veracruzano de Educación para los 
Adultos. Personas integrantes del Consejo General, con fundamento en el artículo 
39 del Reglamento de Sesiones del Consejo General, está a su consideración el 
proyecto de Acuerdo y se abre lista de las y los oradores que deseen hacer uso de 
la voz. Señor Secretario, inscriba las y los integrantes del Consejo que requieran 
intervenir en este punto del orden del día. ------------------------------------------------------ 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Con gusto Consejera Presidenta, se 
consultan intervenciones en primera ronda respecto de este punto. Consejero 
Roberto López Pérez, ¿alguna otra solicitud? La representación del Partido Morena 
Gabriel, Gabriel Zúñiga, ¿alguna otra solicitud? En ese orden, Presidenta, el 
Consejero Roberto ha solicitado en primera ronda y después el Partido Morena. --- 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Gracias, se concede el uso de la 
voz en primera ronda al Consejero Roberto López Pérez, adelante Consejero. ------ 

Roberto López Pérez, Consejero Electoral: Muchas gracias Presidenta, de nueva 
cuenta hago extensivo un respetuoso y cordial saludo a todas y todos quienes nos 
engalanan con su presencia en esta sesión pública. Y precisamente en un ejercicio 
de pedagogía si me permiten denominarlo así hacia quienes están viendo esta 
sesión, de alguna manera cerciorándose del trabajo que hace este Organismo, 
quiero comentar de entrada que estamos platicando sobre un proyecto de Acuerdo 
que busca la autorización de este órgano máximo de dirección del OPLE, para 
efecto de autorizar la celebración de un convenio específico en materia de servicio 
social y donación de becas con la Universidad Euro hispanoamericana, así como 
un convenio de colaboración con el Instituto Veracruzano de Educación para los 
adultos. De eso estamos platicando y, bueno, inicio mi intervención refiriendo como 
lo he venido haciendo en otros espacios en donde se han ventilado temas de este 
mismo asunto  celebración de convenios, que es muy acertado el ánimo que se trae 
en las instituciones porque el esfuerzo interinstitucional, la colaboración y la suma 
de esfuerzos constituyen una buena práctica que siempre rinde frutos permanentes 
a las instituciones, y de manera muy especial a quienes nos debemos como 
instituciones y como servidoras y servidores públicos, que es la ciudadanía 
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veracruzana. En esa medida, pues, externo mi beneplácito porque en esta mesa del 
Consejo General se estén sometiendo a consideración la firma de estos convenios, 
por una parte, de ser aprobado por el Consejo General, pues el convenio con el 
Instituto Veracruzano de Educación para los Adultos, que es una Institución que 
brinda educación pública a las personas mayores de quince años, que por alguna 
circunstancia no han podido aprender a leer o escribir, o bien, en su defecto, que no 
les ha sido posible concluir su educación primaria o secundaria. Me parece que es 
una labor loable, noble, que representa un beneficio para las dos instituciones, 
cuando de construcción de ciudadanía y fortalecimiento democrático se trata. Estoy 
convencido que, mediante este convenio, vamos a fortalecer los valores, la 
educación cívica y la cultura democrática. Eso es, por un lado, por otra parte, en la 
celebración del convenio con la Universidad hispanoamericana, que es una 
Institución privada con sede en la ciudad de Xalapa, Veracruz, pues el OPLE busca, 
por un lado, que sus trabajadores se puedan seguir beneficiando, pero un rasgo 
distintivo también de este proyecto de convenio específico de colaboraciones que 
las virtudes de este convenio, se hacen extensivas al personal de los trabajadores 
del OPLE Veracruz. No recuerdo otro convenio que hayamos celebrado en el OPLE 
Veracruz así. También, una característica muy importante que debemos señalar en 
este beneficio y colaboración mutua, tiene que ver con que estos apoyos 
preferenciales o becas, buscan cubrir desde el ámbito preescolar hasta posgrados, 
es decir, preescolar, primaria, secundaria, preparatoria, licenciatura, 
especialidades, maestrías y doctorados, y los porcentajes que ofrecen de becas, 
llegan incluso al cuarenta y cinco por ciento. Y eso es un beneficio para, para las 
instituciones. Yo creo que a todos nos conviene, por ejemplo, que el personal de la 
Institución, nuestras compañeras y compañeros, puedan tener la posibilidad de 
allegarse de estos beneficios, y es un crecimiento personal y profesional, por una 
parte, pero eso sin duda, repercute en beneficio de la institución. Por otra parte, el 
tema, también en qué se beneficia la Institución, en el asunto del servicio social, 
bueno, se acerca la juventud al OPLE, hay un inicio del ámbito laboral y profesional, 
pero también nosotros como institución, nos servimos del talento de la frescura de 
las ideas innovadoras de la juventud, y eso, me parece, es un incentivo importante 
que necesitamos en las instituciones para construir democracia. Tenemos que 
generar acciones concretas para llamar la atención de uno de los sectores que 
mucho tienen que aportar me parece, al fortalecimiento de la democracia como es 
la juventud, y bueno, concluyo mi intervención agradeciendo la iniciativa y la 
disposición que ha tenido la Presidencia del Consejo General, el resto de las y los 
consejeros y particularmente, también, el esfuerzo de las áreas que han hecho 
factible que estos convenios se estén materializando el día de hoy. Es cuanto, 
Presidenta, muchas gracias. ------------------------------------------------------------------------ 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Muchas gracias Consejero. Se 
concede ahora el uso de la voz al representante del Partido Morena, Gabriel 
Onésimo Zúñiga Obando, adelante. -------------------------------------------------------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Presidenta, hubo solicitud por parte del 
Partido Morena, pero advierto que no lo veo en línea en este momento. Podríamos 
contactarlo nada más para saber si es una cuestión de conexión, para guardar su 
participación. Listo, ya. ------------------------------------------------------------------------------- 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Adelante señor Representante del 
Partido Morena, tiene el uso de la voz, primera ronda. No se escucha, este, 
adelante. ------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Gabriel Onésimo Zúñiga Obando, Representante Propietario del Partido 
Morena: Gracias Presidenta, una disculpa, una disculpa Presidenta, disculpa a 
todos los presentes, pero la tecnología en ocasiones no tiene palabra de honor, en 
términos del… ¿Se escucha? ¿Ya? ¿Sí? Les digo que en ocasiones la tecnología 
no tiene palabras de honor… (INAUDIBLE) ---------------------------------------------------- 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Representante, yo creo que se 
tiene que mover un poquito de la, del lugar, porque tiene mala conexión. ------------- 

Gabriel Onésimo Zúñiga Obando, Representante Propietario del Partido 
Morena: … (INAUDIBLE) a la distancia, pero gracias a los avances tecnológicos 
podemos estar presentes … (INAUDIBLE). ---------------------------------------------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Estimado representante… ---------------- 
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Gabriel Onésimo Zúñiga Obando, Representante Propietario del Partido 
Morena: … yo en palabras (INAUDIBLE) maestro Roberto López seré muy puntual. 
Saludando y felicitando este, estos… a ver, voy a apagar. --------------------------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Sí, sí estimado, si puede cerrar su 
cámara, mejoraría el sonido. ------------------------------------------------------------------------ 

Gabriel Onésimo Zúñiga Obando, Representante Propietario del Partido 
Morena: Apagaré mi cámara, a ver si así es posible. ---------------------------------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Sí, por favor. ---------------------------------- 

Gabriel Onésimo Zúñiga Obando, Representante Propietario del Partido 
Morena: ¿Apagando la cámara será posible? ------------------------------------------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Sí. Presidenta, si me permite darle 
cuenta a la mesa, el señor Representante del Partido Morena, tengo comunicación 
con él, me dice que declina la participación, en virtud de que es difícil la conexión, 
pues es un tema de tecnología. Entonces, este, se informa para los efectos 
conducentes a la mesa. ------------------------------------------------------------------------------ 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Gracias señor Secretario, 
entendería que, nos faltaría consultar en tercera ronda ¿no? ----------------------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Segunda y tercera ronda. ----------------- 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Bien. ------------------------------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Se consultan intervenciones en 
segunda ronda respecto del punto que nos ocupa. ------------------------------------------- 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Señor Secretario. ¿Alguien más? 
Adelante, señor Secretario. ------------------------------------------------------------------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Gracias Presidenta, yo seré muy breve, 
solo quiero no dejar pasar la oportunidad, en el sentido de que, me parece que estos 
convenios, al interior del Organismo, prácticamente no limitativo, pero sí en las 
metas que se tenían plasmadas por los integrantes de, de este Consejo, se están 
llevando a cabo, y agotando en la lista de los convenios que estaban pendientes de 
autorizarse y de suscribirse. Por eso he decidido tomar el uso de la voz, 
simplemente para reconocer el trabajo y el esfuerzo de cada uno de los integrantes 
del consejo que de alguna manera directa o indirecta, y de las áreas técnicas, las 
unidades que han trabajado a la par para poder impulsar y poder concretar estos 
convenios de colaboración, no sin antes decir lo siguiente: Creo que ahora toca el 
reto del Organismo y, y de igual manera así como se ha, se ha concretado estos 
convenios, de llevar a cabo y aprovechar estas áreas de oportunidad para que se 
vean reflejados en los trabajos de los objetivos específicos o generales que cada 
uno conlleva en las diferentes áreas o en los objetivos del Organismo electoral. 
Entonces con ese compromiso, igual por parte de la Secretaría, abundaremos la 
parte que nos toca para que así se lleve a cabo Presidenta. Es cuanto y, por mi 
parte, gracias. ------------------------------------------------------------------------------------------- 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Gracias Secretario, consultamos 
participaciones en tercera ronda. ------------------------------------------------------------------ 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Se consultan intervenciones en tercera 
ronda. La representación de Fuerza por México, la Representante Claudia Bertha 
Ruiz Rosas, Consejera Presidenta. ¿Alguna otra solicitud? El Consejero Quintín 
Antar Dovarganes Escandón. Por supuesto sí, claro, sí. ----------------------------------- 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Moción, adelante. -------------------- 

Quintín Antar Dovarganes Escandón, Consejero Electoral: Nada más es una 
recomendación, entiendo que estamos haciendo convenio con la Universidad Euro 
Hispanoamericana ¿Verdad? ----------------------------------------------------------------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Es correcto. ----------------------------------- 

Quintín Antar Dovarganes Escandón, Consejero Electoral: En su página, la 
parte de doctorados y de maestrías, cuando le hace uno clic al tema de oferta 
educativa dice “Ha habido un error crítico en esta web, aprende más sobre el 
diagnóstico de wordpress”, entonces, bueno, si les pueden pasar la observación, 
porque va a entrar nuestro personal para ver si puede haber alguna beca en alguno 
de esos programas y pues no están en internet. Es todo, muchas gracias. ----------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Con todo gusto, con todo gusto, 
Consejero, se atiende la petición. ----------------------------------------------------------------- 
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Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Tomamos nota se concede el uso 
de la voz en tercera ronda a la Representante del Partido Fuerza por México, 
adelante, Claudia. ------------------------------------------------------------------------------------- 

Claudia Bertha Ruiz Rosas, Representante Propietaria del Partido Fuerza por 
México: Muchas gracias, Consejera Presidenta. Pues solamente de manera muy 
rápida, celebró este tipo de convenios, que, sobre todo, benefician a personas que 
son medulares en el funcionamiento de este Organismo. Todos los trabajadoras, 
todas las trabajadoras y trabajadores que se puedan hacer, que puedan ser 
beneficiados para el mismo. Todos aquellos jóvenes que en dicha universidad 
puedan acercarse al Organismo, a conocer el Organismo, a hacer su servicio social, 
a enamorarse de esta rama del derecho electoral que es preciosa, y por supuesto, 
el convenio con, con el Instituto Veracruzano de Educación para los Adultos. Esto 
implica el hecho de que la posibilidad de seguir estudiando, de seguir conociendo, 
de poderse superar, es un área de oportunidad magnífica. Entonces lo celebro, todo 
lo que sea educación y parte académica, siempre es en beneficio, tanto de los 
trabajadores y trabajadoras, que además son los que hacen la parte coyuntural este, 
en este Organismo, como de todos aquellos que quieran acercarse al mismo, 
entonces estoy muy contenta, lo celebro y felicidades, me da mucho gusto. ---------- 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Muchas gracias señora 
Representante, con la moción, ¿Consejero Quintín, ya quedaría cubierta su 
participación, no pediría participar? Ah, perfecto, gracias. Bueno, es únicamente en 
el uso de la voz, por este conducto y a través de estos canales de las plataformas 
virtuales, quiero agradecer a todas las representaciones de las, y titularidades de 
los organismos y asociaciones civiles con las que ya suscribimos convenio, aquellas 
que estamos aprobando hoy día, y las que estamos ya trabajando del, para las 
futuras, que todavía tenemos ahí en puerta de designar, agradecer invariablemente 
la confianza que tienen en el Organismo Público Local Electoral, y a su vez, este, 
también agradecer a las representaciones de los partidos políticos por acompañar 
estos proyectos. Estarán recibiendo por ahí más invitaciones para acompañarnos a 
la protocolización de estos convenios, que invariablemente pues son, en principio, 
en beneficio y fortalecimiento del OPLE, pero que, además, nos permite interactuar 
con otras instituciones, con otros organismos de la sociedad civil, y nos permita 
llegar a más ciudadanos en el estado de Veracruz. Solamente es eso, agradecer, 
hoy firmamos el Convenio con la Comisión Estatal de Derechos Humanos. 
Regresando en el mes de agosto, estaremos firmando con una asociación civil, y 
seguramente ya tendríamos las fechas de formalizar estos que estamos en el día 
de hoy ya aprobando. Gracias también al Consejo General por acompañar a la 
Comisión de Capacitación, también por, este, por estos proyectos, y sería toda mi 
intervención, muchísimas gracias. Señor Secretario, toda vez que han sido 
agotadas las rondas de participación, solicito consulte en votación su aprobación. -
-------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Con gusto, Consejera Presidenta. 
Consulto de manera nominal a las Consejeras y los Consejeros Electorales el 
sentido de su voto respecto del proyecto de Acuerdo que nos ocupa, en el siguiente 
orden: Consejera Presidenta, Marisol Alicia Delgadillo Morales. -------------------------- 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: A favor. ---------------------------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Consejero Roberto López Pérez. ------- 

Roberto López Pérez, Consejero Electoral: A favor. -------------------------------------- 
Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Consejera Mabel Aseret Hernández 
Meneses. ------------------------------------------------------------------------------------------------ 

Mabel Aseret Hernández Meneses, Consejera Electoral: A favor. ------------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Consejero Quintín Antar Dovarganes 
Escandón. -----------------------------------------------------------------------------------------------  

Quintín Antar Dovarganes Escandón, Consejero Electoral: A favor. --------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Consejera María de Lourdes Fernández 
Martínez. ------------------------------------------------------------------------------------------------- 

María de Lourdes Fernández Martínez, Consejera Electoral: A favor. -------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Consejera Maty Lezama Martínez. ----- 

Maty Lezama Martínez, Consejera Electoral: A favor. ------------------------------------ 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Consejero Fernando García Ramos. --- 

Fernando García Ramos, Consejero Electoral: A favor. --------------------------------- 
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Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Consejera Presidenta, es aprobado por 

unanimidad el proyecto de Acuerdo como punto ocho del Orden del día. ------------ 
Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Gracias Secretario, proseguimos 
con el siguiente punto del Orden del Día. ------------------------------------------------------- 

Luis Fernando Reyes Rocha, Secretario: Consejera Presidenta, ha sido agotado 
el Orden del Día. --------------------------------------------------------------------------------------- 

Marisol Alicia Delgadillo Morales, Presidenta: Gracias Secretario. consejeras y 
consejeros electorales, representaciones de los partidos políticos, no habiendo otro 
asunto que tratar, agradezco a ustedes su asistencia y siendo las catorce horas con 
cuarenta y nueve minutos del trece de julio del año en curso, se levanta la presente 
sesión, muchas gracias a todas y todos, a quienes nos siguen a través de la 
virtualidad, esperamos que nos acompañen en la siguiente sesión. Tengan muy 
buena tarde y muy buen provecho. --------------------------------------------------------------- 
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La presente acta fue aprobada de manera unánime durante el desarrollo de la 
sesión ordinaria celebrada el día treinta de agosto de dos mil veintitrés, por la 

Presidenta del Consejo, así como por las Consejeras y los Consejeros que en ella 
intervinieron; la misma consta de 23 fojas útiles únicamente en su anverso. 

 
 
 
 


